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СЛИ вы захотите на 
минуту представить 
себе нашу страну 
в кипении ее замеча
тельных, насыщен
ных героин е с к и м 
трудом будней, то 
непременно увидите 

= ее в лесах неис-
г  числяемых новостроек. С о б- 
5  ственно говоря, вся наша стра- 
•  на — гигантская стройка. И 
Е  нет ничего удивительного в 
Е  том, что, пожалуй, самой попу- 
Е  лярной профессией становится 
Е профессия строителя. Юноши и 
Е девушки, оканчивающие сред- 
5  ние школы, бывшие воины, 
г  возвращающиеся из армии к 
г  мирному труду, чаще всего из- 
5 бирают именно эту профессию.
Я Они хотят строить, созидать, 
я  У  нас в Грузии выросла це- 
я  лая армия замечательных строи- 
я  телей, энтузиастов, горячо 
§  влюбленных в свое дело, 
я И главное, что помогает стро- 
я ителям добиваться успехов, — 
я это развитие производственной 
Е  базы, это технический прогресс 
Е  на стройках.
я  Сознавая всю важность раз- 
я  вития в нашей республике про- 
я  мышленности строительных ма- 
я териаЛов и строительной инду- 
я стрии, Ц К  Компартии Грузии и 
я Совет Министров Грузинской 
Е  С С Р приняли в 1960 году спе- 
Е  циальное постановление. В  нем 
5  говорилось, что важнейшей за- 
5  дачей является создание таких 
я  мощностей по произв о д с т в у 
Я  с т р о и т е л ь н ы х  материалов*# 
Я  стройиндустрии, которые обеспе- 
Е  чивали бы опережающий рост 
Е  этих отраслей по сравнению с 
Е  общими темпами роста строи- 
Е  тельства.
я  С тех пор прошло немало 
я  времени. Какими же сдвигами 
я  был отменен этот период? Об 
я  этом говорилось на состоявшем 
Е  ся на днях республиканском со- 
Е  вещании работников промышлен- 
Е  ностй строительных материалов 
я  и строительной индустрии. Надо 
я  сказать/ что в республике были 
я  ускорены темпы роста производ- 
я  ства строительных материалов,
Е  вошли в строй новые мощности 
Е  строительной индустрии, освое- 
Е но изготовление новых конст- 
Е  рукций и материалов — быст- 
5 ротвердеющего шлакопортланд- 
я  цемента, фибролита, минераль- 
я  ной ваты, крупных панелей и 
я  других.
Е  Целый ряд предприятий ус- 
Е  пешно ведет работу по автома- 
Е  тизации и механизации произ- 
Е водственных процессов, по ос- 
я  воению новых перспективных 
я  материалов. Среди таких пред- 
я  приятий на совещании отмеча- 
я  лись Руставский цементный за- 
Е  вод. а также Тбилисский кера- 
Е  мический комбинат, Каатисхев- 
Е  ское карьероуправление, ТеЛав- 
Е  ский кирпичный завод Мини- 
я  стерства местного хозяйства и 
я  другие.
Е  На предприятиях строитель- 
Е  ной индустрии и промышленно- 
Е  сти строительных материалов 
Е  выросли’ высококвалифициро- 
Е  ванные кадры — люди, отдаю- 
Е  щие любимому делу свою энер- 
я  гию и горение сердца. Это — 
Е  Д. Бочоришвили с завода же- 
Е  лезобетонных изделий №  1, 
я  К. Водэйт с деревообделочного 
Е  комбината №  2, Е. Шубитидзе

с Сабурталинского кирпичного 
завода, Н. Павлюк с Руставско- 
го цементного завода и многие 
другие — отряд, ряды которо
го непрерывно растут.

Отмечая успехи, достигнутые 
в последние два года промыш
ленностью строительных мате
риалов и строительной индуст
рии, участники совещания го
ворили о серьезных недостатках, 
имеющихся еще, к сожалению, 
в этой области.

Один из основных недоче
тов — это невыполнение мно
гими предприятиями государст
венных заданий по выпуску 
продукции.

К сожалению, предприятия 
зачастую не могут похвастать
ся и качеством производимой 
продукции. Многие заводы
республики выпускают кирпич,
не выдерживающий требований 
ГОСТ а. Туго продвигается ра
бота по улучшению качества 
столярных изделий. А ведь
именно на качество столярных 
изделий — дверей. оконных
рам, паркета — чаще всего жа
луются трудящиеся. именно 
этот недостаток чаще всего ом
рачает радость новоселья!

Есть у работников промыш
ленности строительных мате
риалов и другие задачи перво
степенной важности, решение 
которых поможет двинуть вперед 
строительное дело в республи
ке. Это прежде всего проблема 
обогащенных инертных мате
риалов. Нужно сказать, что 
проблема эта приобрела осо
бую остроту не вчера, а дав
ным-давно, но разрешение ее 
недопустимо затянулось.

Строители с нетерпением 
ждут от промышленности бето
нов, изготовленных на легких 
заполнителях. Материалами, ко
торые могут быть ис
пользованы в качестве 
таких заполнителей, 
наша республика рас
полагает. Это перли- 
ты, обсидианы и дру
гие. Надо только от 
слов перейти к делу и 
организовать работу 
так, чтобы быстро, 
оперативно решались эти важ
ные вопросы.

У промышленности строи
тельных Материалов и строи
тельной индустрии, бесспорно, 
пока много недостатков. Много 
у них задач. Об этом говорилось 
на совещании. И какую из них 
ни возьми, — повышение марки 
цемента или создание новых тер- 
мо- и звукоизоляционных мате
риалов, специализация предпри
ятий по выпуску сборного желе; 
зобетона или полное исп6льз6: 
вание резервов действующих 
предприятий, —  решение лю
бой из них не терпит отлага
тельства.

Республиканское совещание 
работников промышлен н о с т и 
с т р о и  тельных материалов и 
строительной индустрии закончи
лось. Участники его вернулись к 
себе на предприятия. Теперь — 
за работу!

Мощная производственная ба
за и прогрессивные материалы, 
изделия и конструкции позволят 
поставить строительное дело на 
уровень требований сегодняшне
го дня.

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников республиканского совещания 

работников промышленности строительны х  
материалов и строительной индустрии

КО ВСЕМ РАБОЧИМ, ИНЖ ЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ  И НАУЧНЫМ РАБОТНИКАМ, 
К ПАРТИЙНЫМ, ПРОФСОЮЗНЫМ И КОМСОМОЛЬСКИМ ОРГАНИЗАЦИЯМ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ И СТРОИТЕЛЬНОЙ ИНДУСТРИИ

ГРУЗИНСКОЙ ССР

Комплексная бригада строителей треста «Тбилтоннельстрой», руково
димая Н. Харлампиевым, возводит жилые дома на Дигомском массиве. 
Каждый каменщик этой бригады ежедневно выполняет до двух сменных 
заданий. На с н и м к е  (слева направо): бригадир Н. Харлампиев, пере
довые каменщики Г. Веселия и Ш. Меурнишвили. Фото С. Киладзе.

Дорогие товарищи!
Советский народ с большим 

политическим и трудовым подъе 
мом борется за осуществление 
исторических решений X X II  съез
да КПСС; принявшего величествен
ную программу построения комму
нистического общества.

В решении главной экономиче
ской задачи партии и советского 
народа—создании в течение двух 
десятилетий материально-техниче
ской базы коммунизма — важная 
роль принадлежит работникам 
промышленности строител ь н ы х  
материалов и строительной инду
стрии. которым совместно со строи
телями предстоит выполнить ог
ромный объем капитальных работ 
в нашей стране.

п р с а г м р и м  в с е х  страх,соединяйтесь!
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НАВСТРЕЧУ  
в Верховный

ВЫБОРАМ  
Совет СССР

Железнодорожники 
перекрыли план 

погрузки
Участвуя во всенародной 

борьбе за  выполнение решений 
исторического X XII съезда 
КПСС и включившись в сорев
нование в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР, труженики 
Закавказской железной дороги 
добились высоких показателей. 
Они досрочно реализовали ян
варский план погрузки вагонов 
и доставки народнохозяйствен
ных грузов.

Решающую роль в повышении 
производительности труда сы
грало замечательное движение 
за коммунистический труд, кото
рое принимает все более широ
кий размах. Сейчас в этом дви
жении на Закавказской ж елез
ной дороге участвует более 23 
тысяч железнодорожников .

(ГрузТАГ).
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ТРУДОВАЯ ВАХТА 
ГОРНЯКОВ

Т К В А Р Ч Е Л И . (Корр. «Зари Востока»), На шахте №  5 в Тквар- 
чели состоялся митинг горняков, посвященный развертыванию со
циалистического соревнования в честь выборов в Верховный Совет 
СССР.

Горняки высокогорной шахты, подсчитав свои -«возможности и
резервы, приняли новые, повышенные обязательства. Они решили 
к 18 марта выдать сверх плана 2.000 тонн топлива, за счет внедре
ния рационализаторских предложений новаторов производства сэко
номить 8.000 рублей, а до конца года — 30.000 рублей, благодаря 
снижению себестоимости продукции сэкономить 5.000 рублей. Гор
няки обязались годовой план угледобычи выполнить к 25 декабря, 
повысить производительность труда по сравнению с 1961 годом на 
1.3 процента, выполнить план подготовительных работ на 102 
процента, снизить зольность угля на 0.1 процента, за счет сни
жения себестоимости топлива внести в Республиканский фонд семи
летки 17.700 рублей.

Коллектив шахты №  5 обратился ко всем рабочим, инженерно- 
техническим работникам и служащим предприятий, строек и тран
спорта Абхазии с призывом еще шире развернуть социалистическое 
соревнование в честь предстоящих выборов в Верховный Совет 
СССР.

.Осуществление этой грандиоз
ной программы требует быстрого 
развития и технического совершен
ствования строительной .индустрии 
и промышленности строительных 
материалов до уровня, обеспечива
ющего потребности народного хо
зяйства.

«Думаю, каждому понятно, — 
сказал Н. С. Хрущев на пятой сес
сии Верховного Совета С С С Р,— что 
без создания мощной строительной 
индустрии и развития промышлен
ности строительных материалов 
нельзя, подчеркиваю— невозможно, 
успешно выполнить программу 
строительных работ, намеченных 
семилетним планом»!

В  нашей республике за послед
ние годы много сделано для раз
вития промышленности строитель- 

, ных материалов и строительной ин
дустрии. Только за три года семи
летки производство строительных 
материалов возросло на 45 про
центов, в том .числе цемента — на 
22 процента, шифера— на 45 про
центов, стеновых материалов— на 
30 процентов, стройполуфарфо- 
ра— на 41 процент, облицовочных 
плиток — на 21 процент и сборно
го железобетона — более чем на 
50 процентов.

Промышленностью освоено про
изводство ряда новых видов строи
тельных материалов и изделий: 
быстротвердеющего шлакопорт- 
ландцемента, фибролита, мине
ральной ваты, большепролетных 
предварительно напряженных же
лезобетонных балок-форм, введены 

действие домостроительные ком
бинаты.

Проделапа определенная работа 
по внедрению новой техники, пере
довой технологии и механизации 
трудоемких процессов.

В  авангарде борьбы за досроч
ное выполнение государственных 
планов идут наши славные пере
довики — маяки произволе т в а. 
бригадиры и ударники коммуни
стического труда, изобретатели и' 
рационализаторы.

Участники республиканского со
вещания подвели итоги работы 
промышленности строительных ма
териалов и строительной инду
стрии. На совещании были вскры
ты серьезные недостатки в работе 
предприятий, выпускающих строи
тельные материалы и изделия, в 
организации добычи и переработ
ки инертных материалов, выпуска 
предварительно напряженных же
лезобетонных конструкций для 
промышленного строительства, а 
также факты недопустимого за
тягивания ввода в действие новых 
производственных мощностей.

Мы обсудили, как лучше пре
творить в жизнь намеченную пар
тией и правительством величе
ственную программу капитального 
строительства в республике.

Работники промышле н н о с т и 
строительных материалов должны 
быстрее наращивать произвол 
ственные мощности предприятий, 
значительно увеличить добычу и 
резко повысить качество нерудных 
материалов.

Главной задачей дальнейшей ин
дустриализации строит е л ь с т в а

По следам выступлений „Зари Востока“

Начальник Грузинского территориального управления 
Гражданского воздушного флота тов. Чанкотадзе

ОТВЕЧАЕТ РЕДАКЦИИ
В газете «Заря Востока» (№  15 

за 18 января) была опубликована 
корреспонденция под заголовком 
«Скорость — да, а комфорт?». Как 
сообщил редакции начальник Гру
зинского территориального управле
ния ГВ Ф  тов. Чанкотадзе, было 
проведено специальное совещание 
командно-руководящего сос т а в а 
Грузинского территориального уп
равления Г В Ф  и Тбилисского аэро
порта, обсудившее все критические 
замечания и факты, приведенные в 
корреспонденции. Кроме того, кор
респонденция была обсуждена на 
открытых партийных собраниях во 
всех аэропортах и авиационных 
подразделениях.

Все факты неудовлетворитель
ного обслуживания пассажиров, 
приведенные в корреспонденции, 
признаны правильными.

В связи с этим начальнику Тби
лисского аэропорта И. Диасамидзе 
за плохой подбор и расстановку 
кадров в службе перевозок объяв
лен строгий выговор, а его замести
телю по политчасти Л. Гозалову 
за слабую воспитательную работу 
среди работников службы перево
зок объявлен выговор.

Начальнику службы перевозок 
В. Инасарилзе за плохую постанов
ку работы по обслуживанию пасса
жиров. за слабую дисциплину под
чиненного личного состава, а так
же за то, что не были своевремен
но принты меры по жалобам пас
сажиров, объявлен строгий выго
вор.

За неудовлетворительное выпол
нение обязанностей по поддержа
нию аэровокзала в образцовом со
стоянии начальнику аэровокзала 
Г. Кирвалидзе объявлен строгий 
выговор.

Начальнику отдела перевозок 
Грузинского территориального уп
равления Г В Ф  Д. Чаргсишвили за 
ослабление руководства службой 
перевозок, особенно Тбилисскою

аэропорта, и недостаточную требо
вательность к подчиненным объяв
лен выговор.

С занимаемых должностей сняты 
начальник смены службы перевозок 
Тбилисского аэропорта К. Ратиани 
и дежурная по аэровокзалу Д. Тон- 
коногова.

На вопросы, заданные лично 
тов. Чанкотадзе, он отвечает сле
дующее:

1. В последнее время в результа
те применения автотранспортеров 
и других средств механизации пер
ронных погрузочно-разгрузочных 
работ, а также улучшения органи
зации процесса разгрузки и выдачи 
багажа пассажирам время на эти 
операции сокращено до 15—20 ми
нут.

Проводится хронометраж време
ни выдачи багажа, и между отдель
ными сменами развернуто социали
стическое соревнование, в резуль
тате чего наиболее передовые брига
ды уже сократили это время до 
10— 15 минут.

2. Вопрос организации доставки 
пассажиров из города прямо к са
молету очень актуален. Такая 
современная организация обслу
живания пассажиров многомест
ных самолетов создает большие 
удобства в первую очередь для са
мих пассажиров, а также для об
служивающего персонала, что пол
ностью подтверждено практикой 
применения такой системы обслу
живания в Москве, Ленинграде, 
Киеве и других городах.

Вопрос применения такой удоб
ной и современной формы об
служивания пассажиров в Тбилиси 
возбуждался неоднократно, но труд
ность заключалась в отсутствии 
соответствующего помещения в 
центре города, где можно было бы 
организовать регистрацию пасса
жиров и прием багажа. В настоя- 

I щее время исполком Тбилгорсовета

рассматривает вопрос о предостав
лении аэропорту такого помещения 
или постройке его.
3. Безусловно, нужно Сделать так, 

чтобы к прибытию многоместных 
пассажирских самолетов в аэропор
ту Тбилиси находились 2—3 авто
буса и, кроме того, чтобы пассажи
ров встречали легковые такси.

Учитывая, что эти вопросы отно
сятся и к Министерству автотран
спорта республики, управление ГВ Ф  
обращается к министру Т. Давита
швили с просьбой разрешить их.

4. Для обслуживания пассажи
ров, прибывающих и отлетающих на 
поршневых самолетах, в штат 
введено дополнительно 10 носиль
щиков.

5. В аэропортах Кутаиси и Су
хуми многое сделано и де
лается для улучшения обслу
живания пассажиров и быта летно- 
подъемного состава. В нынешнем го
ду начинаются подготовительные 
работы к строительству в Сухум
ском аэропорту, которое в соот
ветствии с семилетним планом бу
дет закончено в ближайшие годы.

Совершенно нетерпимо отноше
ние Министерства строительства 
Грузинской ССР к сооружению 
аэровокзала и бани Сухумского 
аэропорта, которое должно было 
быть завершено еще три года тому 
назад, а тянется уже девятый год.

Хотелось бы, чтобы министр 
строительства Грузинской ССР 
тов. С, Лордкипанидзе ответил: 
когда же будут введены в эксплуа
тацию эти два очень нужных объ
екта?

И, наконец, хотелось бы задать 
вопрос министру связи Грузинской 
ССР тов. Г. Христесашвили:

Разве нельзя к услугам пассажи
ров устроить в аэропортах Тбилиси, 
Кутаиси, Сухуми и Батуми перего
ворные пункты для междугородной 
связи?

последние
© @ ® Ы П Г И Я ,

известия

должно быть всемерное расшире
ние выпуска сборного железобето
на и в первую очередь крупно
панельных, крупноразмерных и 
предварительно напряженных кон
струкций.

Особое внимание должно быть 
уделено организации производства 
п* выпуску сборного железобето
на специально для промышленно
го строительства.

Однако задачи в области даль
нейшего подъема промышленности 
строительных материалов не мо
гут быть сведены только к уве
личению объемов производства 
тех или иных видов продукции. 
Необходимы коренные качествен
ные изменения в развитии произ
водственной базы нашего строи
тельства. Для того, чтобы созда
вать промышленные комплексы, 
жилые дома, здания и сооружения 
общественного назначения, отвеча
ющие высоким требованиям эпохи 
построения коммунистического об
щества, нужны новые индустри
альные материалы, применение 
которых даст возможность макси
мально снизить вес зданий и со
оружений, повысить их долговеч- 
•ность, эксплуатационные каче
ства и архитектурные достоинства.

Необходимо осуществление серь
езных мероприятий по техниче
скому перевооружению промыш
ленности строительных материа
лов и предприятий строительной 
индустрии, комплексной механиза
ции и автоматизации производ
ственных процессов, совершен
ствованию технологии.

Дорогие товарищи!
Страна наша вступила в четвер

тый год семилетки. Промышленно
сти, сельскому хозяйству, строи
тельным организациям республи
ки предстоит решить задачи боль
шой важности.

Мы обращаемся ко всем рабо
чим, инженерно-техническим и на
учным работникам, ко всем пар
тийным. профсоюзным и комсо
мольским организациям промыш
ленности строительных материа
лов и строительной индустрии рес
публики с призывом — решитель
но улучшить руководство по раз
витию промышленности строитель
ных материалов и строительной 
индустрии, повысить ответствен
ность за выполнение производ
ственных заданий, улучшить куль
туру производства, добиться полно
го использования имеющихся мощ
ностей предприятий, усилить борь
бу за снижение себестоимости. Р а 
бота должна идти под таким дев1 
зом: выпускать изделия и строи
тельные материалы только отлич
ного качества!

Перед работниками промыш
ленности строительных материа
лов и строительной индустрии в 
1962 году стоит задача — обес
печить выпуск 375 тысяч кубомет
ров сборных железобетонных изде
лий и конструкций, 55 миллионов 
условных штук шифера, 1.270 ты
сяч тонн цемента. 200 тысяч тонн 
извести, 44 тысяч кубических 
метров минеральной ваты, пред
стоит заготовить 3 миллиона кубо
метров инертных материалов и др.

Участники совещания призывают 
еще шире развернуть социалисти
ческое соревнование за успешное 
выполнение заданий семилетнего 
плана.

За новые трудовые победы, за 
успешное претворение в жизнь 
исторических решений X X II  съезда 
КПСС!

Всесоюзное совещание заведующих 
кафедрами общественных наук

М ОСКВА, 31. (ТАСС). В Большом Кремлевском дворце сегодня 
продолжается всесоюзное совещание заведующих кафедрами об
щественных наук высших учебных заведений.

На сегодняшнем пленарном заседании началось обсуждение до
клада члена Президиума ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС М. А. 
Суслова — «X X II съезд КПСС и задачи кафедр общественных 
наук».

Первым в прениях выступил профессор, доктор философских 
наук, заведующий кафедрой философии М ГУ  Д, И. Чесноков.

В  агитпункте 
п о р т а

По вечерам ‘большое ожив
ление в агитпункте Потийского 
порта. Сюда собираются груз
чики и механизаторы, чтобы 
послушать беседы агитаторов.

Интересные беседы среди 
населения проводят передовой 
токарь центральной ремонтно
механической м а с т е р с к о й  
Ш. Малания, грузчик И. Богша, 
пенсионер С. Чантурия и др.

Предвыборную агитацию в 
городе ведут 1.200 агитаторов.

Н О В А Я
О Т С Р О Ч К А

■  * --

?
V
V НЬЮ -ЙОРК, 31 января. (Т А С С ).))
У  Соединенные Штаты вновь пере-))
V несли дату запуска первого аме- и 
ДО рнканского космического корабля -л 

ДО с человеком на борту на орбиту
ДО вокруг Земли. По сообщениям (\ 
до американских информационных <л 
ДО агентств, национальное управле- (
0 ние по аэронавтике и исследова-(
Л нию космического пространства ^

объявило, что из-за технических ?
'< неполадок в ракетной системе за- ), 
((пуск корабля «Френдшип-7» вновь  ̂
ДО откладывается и попытка вывести 
ДО его на орбиту будет предпринята »
ДО не ранее 13 февраля. Ранее пред- С| 
ДО полагалось, что попытка запустить
1 «Френдшип-7», не увенчавшаяся^, 
ДО успехом в минувшую субботу, бу- (  

ДО дет повторена уже на этой неде- } }  

" .  ле — I или 2 февраля в зависи- ДО 
I  мости от условий погоды.
до Агентства отмечают, что с 20 де- " .  

ДО кабря 1961 года, когда первона-)( 
ДОчально намечалось запустить кос-до 
и  мический корабль с человеком на до 
( I  борту, запуск переносится уже в 

шестой раз. } )

[ I п

а —  я
У С И Л Е Н И Е  
ЖАНДАРМЕРИИ 
В П А Р И Ж Е

:X П А Р И Ж , 31 января. (ТАСС). 
до В  распоряжение префекта поли 
до ции французской столицы предо- 
ДО ставлено дополнительно 30 рот 
(I моторизованной жандармерии 
(I  (около 4.200 человек) для «под- жл 

держания порядка» в Париже м / |
Парижском районе.

Проспект Руставели, 52. Подлинным центром массово-политической работы ереди избирателей стал
созданный здесь агитпункт.

Н а с н и м к е  (слева направо): агитаторы Н. Джавахишвили, А. Кялатоэишвили, р. Ткемаладзе, 
Т. Вардосанидзе за выпуском скнной газеты «Агитатор», $910 М , Квирикащвили,

а
до Эти жандармы будут исполь- 
до эованы в случае уличных демон- % 
ДО страций и в различных полицей- 1 
(I ских операциях, сообщает агент 
(I ство Франс Пресс.
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ПРОИЗВОДСТВО СТРОИТЕЛЬНЫ Х М АТЕРИАЛОВ 
И СТРОИТЕЛЬНОЕ Д Е Л О -Н А  БОЛЕЕ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ
Республиканское совещание работников промышленности строительных материалов и строительной индустрии

В  Грузии с нарастающим раз
махом ведется промышленное, 
энергетическое, т р анс по рт но е ,  
сельскохозяйственное строительст
во. В  большой созидательной ра
боте, осуществляемой в нашей рес

публике, важная роль принадле
жит труженикам промышленности 
строительных материалов и строи
тельной индустрии.

На состоявшемся 30 января 
республиканском совещании ра

ботников этой отрасли народного 
хозяйства совместно с партийны
ми, профсоюзными, комсомольски
ми и строительными организация
ми был заслушан и обсужден 
доклад секретаря Ц К  КП  Грузии

тов. Г. А. Гегешидзе о состоянии 
и мерах по дальнейшему развитию 
промышленности строительных ма
териалов и строительной индустрии 
в Грузинской С С Р  в свете реше
ний X X I I  съезда КПСС.

Доклад тов. Г. А. Гегешидзе
Исторический X X I I  съезд КПСС, 

сказал тов. Гегешидзе, вошел в 
героическую историю нашей пар
тии как съезд строителей комму
низма. Принятая съездом Про
грамма партии представляет со
бой важнейший документ эпохи, 
знамя Коммунистической партии 
и советского народа в борьбе за 
построение коммунистического об
щества.

В  осуществлении основной эко
номической задачи партии и со
ветского народа, в создании мате
риально-технической базы комму
низма, предусмотренной Програм
мой партии, решающая роль при
надлежит капитальному строи
тельству. Осуществление новой 
Программы партии означает соо
ружение многих тысяч новых фаб
рик, заводов, электростанций, ос
нащенных самой совершенной тех
никой, строительство школ, инсти
тутов, детских садов и больниц, 
благоустроенных городов, выпол
нение грандиозных работ по пере
устройству села.

Стройкам—больше 
хороших материалов

В  нашей республике, говорит 
тов. Гегешидзе, по семилетнему 
плану предусматривается выпол
нить работы в объеме свыше двух 
миллиардов рублей, в том числе 
строительно-монтажных работ око
ло миллиарда трехсот миллионов 
рублей. За этот же период преду
сматривается ввод в действие жи
лых домов общей площадью свыше 
четырех миллионов квадратных 
метров.

Грандиозные задачи в области 
капитального строительства, кото
рые призван решить наш народ 
под руководством Коммунистиче- 

к <ой партии в ближайший 20-лет- 
ай период, невозможно осущест

вись без дальнейшего развития 
[мшленности строительных ма

териалов и строительной индуст
рии.

«Огромные масштабы капиталь
ного строительства, — говорится в 
Программе КПСС, — требуют бы
строго развития и технического со
вершенствования строит е л ь н о й 
и н д у с т р и и  и промышленности 
строительных материалов до уров
ня, обеспечивающего потребности 
народного хозяйства, максималь
ного сокращения сроков, сниже
ния стоимости и улучшения каче
ства строительства путем его по
следовательной индустриализации, 
быстрейшего завершения перехо
да на возведение полносборных 
зданий и сооружений по типовым 
проектам из крупноразмерных 
конструкций и элементов промыш
ленного производства».

Центральный Комитет КПСС, 
Совет Министров С С С Р неодно
кратно обращали внимание пар
тийных, советских и хозяйственных 
органов на усиление заботы и 
внимания к вопросам дальнейше
го подъема строительной индуст
рии и промышленности строитель
ных материалов.

На V сессии Верховного Совета 
СССР товарищ Н. С. Хрущев го
ворил, что «без создания мощной 
строительной индустрии и разви
тия промышленности строитель
ных материалов нельзя, подчерки
ваю— невозможно, успешно выпол
нить программу строительных ра
бот. намеченных семилетним пла
ном».

За последние годы вопросы раз
вития производственной базы 
строительства были в центре вни- 
м а н и я  Центрального Комитета 
К П  Грузии и Совета Министроз 
республики. Как известно, в пер
вой половине 1960 года было при
нято постановление «О мерах по 
дальнейшему развитию промыш
ленности строительных материа
лов и строительной индустрии в 
Грузинской ССР», в котором бы
ла дана развернутая программа 
расширения производства важней 
ших строительных материалов, 
конструкций и изделий в нашей 
республике.

В  постановлении отмечалось, 
что важнейшей задачей совнархо
за, Министерства строительства и 
«Главтбилстроя» является созда
ние мощностей по производству 
строительных материален и строй
индустрии в размерах,обеспечива
ющих опережающий рост этих 
отраслей промышленности по 
сравнению с общими темпами- ро
ста объема строительно-монтажных 
работ.

В  связи с этим в течение по
следних трех лет капитальные 
вложения в эту отрасль промыш
ленности составили 48.5 миллио
на рублей и увеличились по срав
нению с предыдущим трехлетием 
более чем в два раза. Это дало 
возможность значительно ускорить 
темпы роста производства строи
тельных материалов и строитель
ной индустрии, ввести в действие 
новые мощности и освоить произ
водство некоторых новых видов 
материалов и конструкций.

Объем валовой продукции про
мышленности строительных мате
риалов и строительной индустрии 
достиг в 1961 году 65 миллионов 
рублей и почти наполовину пре
высил уровень 1958 года, тогда

как общий рост объема продукции 
всей промышленности республики 
за тот же период составил 19 про
центов.

В  течение трех лет семилетки 
введены в действие новые мощно
сти по производству стеновых ма
териалов на 106 миллионов штук 
условного кирпича, на 163 тысячи 
кубометров сборного железобето
на, инертных материалов на 240 
тысяч кубометров, цемента на 170 
тысяч тонн, шифера на 16 мил
лионов штук условных плиток, 
конструкций крупнопанельного до
мостроения не 105 тысяч квад
ратных метров жилой площади в 
год.

Освоено производство ряда но
вых видов строительных материа
лов и конструкций — быстротвер- 
деющего шлакопортландцемента, 
фибролита, минеральной ваты, 
большепролетных балок из пред
варительно напряженного желе
зобетона. крупных панелей и дру
гих изделий.

В  промышленности строитель
ных материалов проводится опре
деленная работа по внедрению 
новой техники, передовой техно
логии, модернизации и усовер
шенствованию оборудования. На 
Руставском цементном заводе ав
томатизирована загрузка цемент
ных мельниц, в горнах Тбилисско
го керамического 4 комбината при
менено автоматическое регулиро
вание температуры. На большин
стве кирпичных заводов Управле
ния промышленности строитель
ных материалов произведена за
мена устаревших прессов. На 
предприятиях сборного железобе
тона Министерства строительства 
успешно применяется предвари
тельное напряжение арматуры ме
тодом электропрогрева, пропароч
ные камеры усовершенствуются по 
методу профессора Семенова, что 
дает возможность сократить сро
ки обработки изделий на 30 про
центов. 'ч

Все это дало нам возможность 
значительно увеличить выпуск 
некоторых основных видов строи
тельных материалов и изделий. 
Достаточно сказать, что в прош
лом году производство цемента в 
республике достигло м и л л и о н а  
трехсот тысяч тонн, т. е. уже в 
конце 1961 года был превышен 
уровень производства -. цемента, 
предусмотренный контрольными 
цифрами семилетнего плана раз
вития народного хозяйства на 
1965 год. Только в 1961 году вы
пущено сверх плана цемента де
сятки тысяч тонн, строительного 
полуфарфора — более семи тысяч 
штук, метлахских плит — 16 ты
сяч квадратных метров, керамиче
ских облицовочных длит —ц свы
ше 19 тысяч квадратных метров, 
много других видов строительных 
материалов и изделий. ■

Многие предприятия. Управления 
промышленности строительных ма
териалов Совета народного хо
зяйства Грузинской С С Р за по
следние годы значительно улуч
шили работу. Следует отметить 
успешную работу коллектива Рус- 
тавского цементного завода. Это 
предприятие систематически пе
ревыполняет производственные за
дания, улучшает технико-экономи
ческие показатели. По инициативе 
рабочих и инженерно-технических 
работников организовано произ
водство фибролита и шлакоцемент
ной черепицы.

Хороших показателей в работе 
добились коллективы Тбилисско
го керамического комбината, 
предприятия «Тедзамский туф». 
Кавтисхевского карьерного управ
ления и др.

Докладчик отмечает, что эти ус
пехи промышленности 'строитель
ных материалов и строительной 
индустрии достигнуты благодаря 
самоотверженному труду, инициа
тивному отношению к порученно
му делу передовых рабочих, инже
неров и техников. Он называет 
имена новаторов производства.

Наряду с некоторыми успеха
ми, говорит тов. Гегешидзе, у 
нас имеется 
Развитие промы: 
тельных материал 
требований сегодняшйе: 
мозит капитальное с
является основной п р и ч _ .........
выполнения плана строительных 
работ целым рядом строительных 
организаций, удорожания и удли
нения сроков строительства.

План выпуска важнейших строи
тельных материалов и продукции 
строительной индустрии за 1961 
год оказался невыполненный. И&к. 
задание по выпуску кирпича реа
лизовано на 92,4 процента, шифе
ра —  на 90,1 процента, мягкой 
кровли —  на 91,2 процента, ми
неральной ваты — на 6.3 процен
та, сборных железобетонных кон
струкций и деталей — на 96,5 
процента, в том числе с предвари
тельно напряженным армировани
ем — на 56 процентов, стеновых 
панелей — на 17,2 процента и 
др. Не выполнены также планы по 
выпуску черепицы и извести.

Строительные организации рес
публики испытывали в прошлом 
году нужду в щебне. ГР39ИН, пе
ске. а обогащенные и фракциони
рованные инертные материалы вы
пускались в столь лщзррном коли
честве, что, по сути дела, не дохо

дили до потребителя. Недополу
чено значительное количество кир
пича, сборных железобетонных кон
струкций и деталей, шифера, мяг
кой кровли.

По указанным видам строитель
ных материалов не выполняют 
планы выпуска продукции ни Уп
равление промышленности строи
тельных материалов Совнархоза 
Грузинской ССР, ни предприятия 
Министерства местного хозяйства.

Не справились с выполнением 
плана 1961 года предприятия Ми
нистерства строительства и «Глав- 
тбилстроя», на которых в основ
ном сосредоточено ' производство 
сборных железобетонных изделий 
и конструкций.

Докладчик останавливается на 
вопросах улучшения производства 
инертных материалов. Несмотря 
на наличие ряда постановлений 
Ц К  КП  Грузни и Совета Минист
ров республики о необходимости 
организации производства щебня, 
добычи песка и гравия, совнархоз 
и его Управление промышленности 
строительных материалов не при
нимают всех от них зависящих мер 
для решения этой задачи. Нельзя 
считать нормальным, что из обще
го объема добытых заполнителей 
на долю специализированного Уп
равления промышленности строи
тельных материалов приходится 
всего лишь 300 тысяч кубиче
ских метров, или 11,5 процента, 
остальное же количество песка и 
гравия добывается самими строи
тельными организациями на карь
ерах, не имеющих самых элемен
тарных устройств для промывки и 
сортировки материалов.

Из общего количества инерт
ных материалов, заготовленных в 
1961 году в количестве 2 миллио
нов 646 тысяч кубических мет
ров, обогащенного материала бы
ло изготовлено всего лишь 138 ты
сяч кубометров, или 5 процентов.

При нынешнем размахе строи
тельства, его широкой индустриа
лизации никак не совместимы де- 
до в с к и е методы приготовления 
бетонов и растворов на необога- 
щенных инертных материалах, до
бытых под боком, в пойме ближай
ших рек.

Работники Управления промыш
ленности строительных материалов 
должны знать, что заводское изго
товление сборного железобетона 
требует применения фракциониро
ванного песка и щебня, строитель
ной индустрии нужны кондицион
ные инертные заполнители, а не 
балласт, смешанный с землей.

Несмотря на такое состояние 
производства обогащенного инерт
ного материала, выделяемые сред
ства на строительство карьеров 
предприятий из года в год не осва
иваются, сооружение их затягива
ется. История со строительством 
Марнеульского завода фракциони
рованного щебня может служить 
примером безответственного отно
шения к этому делу со стороны 
Совнархоза республики и Мини
стерства строительства. Несмотря 
на многочисленные обещания, 
пуск этого крайне важного для на
шей республики предприятия, на
меченный в 1959 году, не осущест
влен и по сей день. Если марнеуль- 
ский завод мощностью в 400 тысяч 
кубометров фракционированного 
щебня в год не будет пущен во вто
ром квартале этого года, никакие 
заверения не будут приняты во 
внимание. Новое предприятие дол
жно дать строительной индустрии 
в этом году 200 тысяч кубометров 
фракционированного щебня.

Госплану, совнархозу, Госстрою 
необходимо рассмотреть вопрос об 
обеспечении в 1963 году прироста 
производства обогащенных матери
алов — песка не менее 400 тысяч 
кубометров, гравия и щебня 300 
тысяч кубометров— для того, чтобы 
в какой-то мере удовлетворить по
требности строителей.

Темпы роста объема строитель
ства, продолжал тов. Гегешидзе, 
нарастают из года в год. Основным 
условием технического прогресса в 
строительстве является широкое 
применение сборного железобетона. 
Планируются и строятся новые 
мощные заводы по его изготовле- 

. А вот на каком сырье будет 
)тать промышленность сборно

го железобетона, где его добывать, 
применять ли дробленые горные 
породы или разрабатывать и обога
щать естественные месторожде
ния — по этому вопросу ведутся 
бесплодные споры, в то время как 
научного и экономически обосно
ванного материала ни у совнархо
за, ни у других заинтересованных 
ведомств по этому вопросу не име
ется.

С таким положением дел с 
инертными материалами надо ре

докладчик, занимаются и совнар
хоз, и Министерство местного хозяй
ства, и «Главтбилстрой», и строи
тельные организации Министерст
ва строительства. Создаются кар
ликовые хозяйства, дорогие, нерен
табельные. лишенные возможности 
применять технику дробления, сор
тировки, промывки щебня, песка и 
гравия, что приводит к большому 
распылению средств на капиталь
ное строительство в этой отрасли 
и выпуску некачественной продук
ции.

Надо покончить с ведомственной 
распыленностью прои з в о д с тв а 
инертных материалов и всю ответ
ственность за развитие промыш
ленности инертных материалов в 
республике возложить на единый 
орган.

Прогрессивное, 
новое — в практику

Важное значение для удовлетво
рения нужд строительной инду
стрии имеет развитие промышлен
ности нерудных материалов. Сле
дует обратить особое внимание на 
налаживание нового производства 
искусственных и естественных лег
ких заполнителей — перлита, ке
рамзита, вулканического шлака, 
вспученного обсидиана, туфа и дру
гих материалов. Эти материалы 
необходимы для изготовления лег
ких стеновых блоков и панелей, а 
также для изготовления изоляцион
ных материалов для крупнопанель
ного домостроения и других целей.

Снижение веса зданий и соору
жений — одна из проблем совре
менного строительства. Грузинские 
ученые и инженеры в свое время 
были пионерами применения лег
ких бетонов в строительстве.

А  что же делают в настоящее 
время наши ученые и работники 
научно-исследовательских институ
тов по внедрению в производство 
новых легких инертных материа
лов? Надо, к сожалению сказать, 
что дальше лабораторных испыта
ний дело не двигается и эти мате
риалы не нашли широкого приме
нения в строительстве. Приведу 
пример безответственного отноше
ния к вопросу внедрения одного из 
этих материалов в производство. 
Решением Центрального Комитета 
Компартии Грузии и Совета Мини
стров республики совнархозу и 
его Управлению промышленности 
строительных материалов было по
ручено построить цех по выпуску 
перлита мощностью в 7,5 тысячи 
кубометров в городе Рустави и пу
стить его в эксплуатацию в IV 
квартале 1961 года. Однако соору
жение цеха до сего времени не за
кончено, и строители не могут по
лучить нужный им ценный мате
риал.

'Надо прямо сказать, что если бы 
руководство Управления' промыш
ленности строительных материалов 
и в первую очередь его начальник 
тов. Цинцабадзе болели душой за 
организацию производства легких 
заполнителей, этот вопрос давно 
можно было бы решить без особых 
капитальных затрат.

Тов. Гегешидзе заостряет внима
ние на улучшении качества продук
ции цементных заводов республи
ки. Необходимо добиться повыше
ния марочности цемента, так как 
производство высокопрочных бето
нов без цемента высоких марок не
возможно.

У наших цементных заводов хо
рошие традиции и квалифицирован
ный персонал. Можно с уверенно
стью сказать, что им под силу вы
полнить и задание по повышению 
средней марки цемента в 1962 
году.

Наряду с расширением произ
водства цементного бетона и же
лезобетона надо уделить должное 
внимание производству бесцемент- 
ных изделий, в том числе и бесце- 
ментного железобетона. В  нашей 
республике имеются исключитель
но благоприятные условия для раз
вития силикатных строительных 
изделий. Развитие производства 
силикатных крупноразмерных эле
ментов имеет значение не только 
потому, что дает экономию цемен
та. но и потому, что изделия эти 
значительно дешевле цементных и, 
как правило, имеют меньший объ
емный вес.

Между тем на наших стройках 
не нашел применения такой деше
вый и легкий материал, как сили
кальцит. изобретенный эстонскими 
инженерами. Лицензии на этот ма
териал покупают капиталистиче
ские фирмы Италии, Японии и 
других государств, а мы проявляем 
пренебрежение к материалу, ко
торый особенно нужен для инду
стриализации строительства на се
ле. В  самом незначительном коли-

лать все, чтобы строители имели в 
избытке фракционированный ще
бень, обогащенный песок, гравий.

Районным и городским комите
там партии. Совету народного хо
зяйства Грузинской ССР, Мини
стерству местного хозяйства, ру
ководителям строительных органи
заций надо взять под особый кон 
троль строительство заводов по 
переработке инертных материалов, 
карьеров по цх добыче, чтобы уже 
в текущем году добиться коренно
го перелома в этом деле.

Разработкой инертных мцтерца 
лов в республике, указывает далее

шительно покончить. Следует еде- честве используются в строитель
ной индустрии золы наших круп
ных ТЭЦ, гипс и алебастр.

Необходимо провести расчеты и 
обоснования и наладить в широ
ких масштабах производство бес- 
цементиых изделий на базе песков 
и известковых месторождений рес
публики.

Требует улучшения качество вы
пускаемого кирпича. Многие счи
тают. что кирпич— это уходящий в 
прошлое материал, малопригодный 
для индустриального строитель
ства. Это так и есть, но, прка мы не 
довели црущюпанедьцое и крупно
блочное домостроение до требуемо

го масштаба, кирпич будет широко 
применяться в строительстве и как 
штучный материал, и в виде пане
лей и блоков. Поэтому улучшение 
качества кирпича остается неот
ложной задачей.

Нужно всемерно развивать про
изводство крупных стеновых бло
ков. За последние три года оно зна
чительно возросло. Крупноблочное 
домостроение следует отнести к вы
сокоиндустриальному типу строи
тельства, и поэтому расширение 
производства крупных ‘ стеновых 
блоков надо всячески поощрять. 
При этом следует повсеместно пе
рейти на производство бесцемент- 
ных блоков с применением извести, 
воды и других материалов, кото
рые уже успешно применяются в 
Рустави и Ткварчели. «Главтбил- 
строю», который имеет определен
ные достижения в развитии круп
ноблочного строительства в Тбили
си, необходимо полностью пере
ключиться на производство бесце- 
ментных блоков.

Для современного строительства, 
и в особенности для крупнопанель
ного, большое значение имеет про
изводство звуко-и теплоизоляцион
ных материалов. Эта новая от
расль промышленности республи
ки только развивается. Первенцем 
ее является Руставский завод шла
коваты. Однако строительство его 
затянулось, так же как и наладка 
агрегатов первой очереди.

Строители испытывают острую 
нужду в изоляционных материа
лах, в частности фибролите. Меж
ду тем производство их ведется у 
нас кустарно, примитивными мето
дами/Совнархозу следовало бы на
ладить производство фибролита на 
полуавтоматических линиях, вы
пуск которых налажен на ряде 
предприятий Советского Союза, и 
организовать изготовление фибро
литовых плит на одном из крупных 
деревообделочных предприятий, в 
достатке располагающем древес
ными отходами.

Организация производства ячеи
стых бетонов, расширение выпуска 
минеральной ваты и изделий из 
нее, производство фибролита не
сколько улучшают дело обеспече
ния строительства теплоизоляци
онными материалами, но ограни
чиваться этим, конечно, нельзя.

Совнархоз и научно-исследова
тельские организации республики 
должны развернуть работу по 
изысканию производства новых 
тепло-, звуке- и гидроизоляционных 
материалов, таких, как стеклянное 
волокно, изол, и некоторых видов 
синтетических материалов. Расши
рение производства эффективных 
изоляционных материалов дает воз
можность еще больше уменьшить 
вес зданий, конструкций и соору
жений и таким образом сделать 
еще один шаг в экономии государ
ственных средств.

Большое применение в строи
тельстве должны найти такие бла
годатные материалы длй отделки 
поверхностей, как гажа и известь, 
которые обеспечивают возмож
ность сэкономить не одну сотню 
тонн цемента.

В  докладе были затронуты во
просы, касающиеся улучшения про
изводства столярных изделий. Все 
строительные организации рес
публики имеют свои деревообде
лочные комбинаты. Каждый строи
тельный трест стремится сам обес
печить себя плотничными и сто
лярными изделиями, при этом про
дукция выпускается низкого каче
ства. Плохое качество древесины, 
изготовление окон и дверей из 
сырого материала приводит к то
му, что самым неприглядным кон
структивным элементом сдаваемых 
в эксплуатацию домов являются 
покоробленные, сучковатые, плохо 
зачищенные столярные изделия, 
тогда как они должны служить 
украшением квартиры, школы, 
клуба.

Распыленность производства сто
лярных изделий не позволяет 
специализировать предприятия, 
вследствие чего не используется 
полностью их производственная 
мощность.

П о в с е д н е в н о  
улучшать 

строительное дело
Основой индустриального строи

тельства, сказал тов. Гегешидзе, 
является широкое применение 
сборного железобетона. Несмотря 
на то, что по сравнению с 1958 го
дом производство железобетона на 
предприятиях республики выросло 
на 106 процентов и достигло 344 
тысяч кубометров, уровень его 
применения на 100 тысяч рублей 
строительно-монтажных работ со
ставил на 1961 год всего 175 ку
бометров. что ниже среднего уров
ня, достигнутого в стране в 1960 
году.

Серьезным недостатком в раз
витии промышленности сборного 
железобетона является отставание 
во внедрении в производство пере
довой технологии и новых про
грессивных конструкций. Приме
нение предварительно напряжен
ного железобетона в конструкциях 
значительно снижает расход ме
талла, позволяет изготовлять боль
шепролетные конструкции, необхо
димые для промышленного строи
тельства. Анализ же показывает, 
что из 344 тысяч кубометров сбор
ного железобетона, произведенного 
в 1961 году, только 22,4 тысячи 
кубометров, или 6.6 процента, при
ходилось на предварительно на
пряженный. При этом предвари
тельно напряженные конструкции 
изготовляют в основном на пред
приятиях Министерства строитель

ства. Производственные предприя
тия «Главтбилстроя» при плане 
12,4 тысячи кубометров в 1961 го
ду практически выпустили всего 
3 тысячи кубометров.

Недостаточное произв о д с т в о 
конструкций сборного железобето
на из предварительно напряжен
ной арматуры обусловило в 1961 
году значительное отс т а в а н и е 
строительства промышленных объ
ектов.

При таком положении дел Ми
нистерство строительства край
не неудовлетворительно ведет 
сооружение завода железобетон
ных изделий в Лило мощностью в 
70 тысяч кубометров, предназна
ченного для изготовления крупно
габаритных конструкций для нужд 
промышленных объектов. В  1961 
году план работы по этому объ
екту был выполнен только на 
53.6 процента.

Серьезной помехой в развитии 
и специализации строительной 
индустрии в республике является 
ведомственная раздробленность 
этих предприятий и их маломощ
ность. Из 20 предприятий Грузии, 
производящих железобетонные 
конструкции, только три, или 15 
процентов, имеют производствен
ную мощность свыше 10 тысяч 
кубометров в год, а 8 предприятий 
производят менее 5 тысяч кубо
метров в год. Эти предприятия 
находятся в ведении различных 
строительных организаций Мини
стерства строительства, совнархоза, 
Министерства водного хозяйства, 
«Главтбилстроя» и др. Выпуск 
изделий здесь производится в рам
ках узковедомственных потребно
стей, что приводит к неполному 
использованию производственных 
мощностей и высокой себестоимо
сти продукции.

Нельзя не сделать упрек Гос
строю и проектным организациям 
за то, что на наших предприя
тиях по производству сборного 
железобетона ввиду большого ко
личества типоразмеров железобе
тонных изделий строителям при
ходится изготовлять И З ф Л И Я  ог
ромной номенклатуры. Это вызы
вает значительное снижение про
изводственных мощностей пред
приятий строительной индустрии 
и отрицательно сказывается на их 
технико-экономических п о к а з а 
телях. Только на двух предприя
тиях «Главтбилстроя» в прошлом 
году было изготовлено свыше 250 
типоразмеров железобетонных кон
струкций и деталей.

Принадлежность предприятий 
строительной индустрии к различ
ным, порой мелким, строитель
ным организациям приводит к 
неоправданным встречным пере
возкам изделий. Например, строи
тельное управление Тбилгрэс тре
ста «Гидрознергострой» перевозило 
из Тбилиси в Рустави на автома
шинах различные железобетонные 
изделия, которые изготовляются 
и на предприятиях треста №  1 в 
самом Рустави, тогда как из Рус
тави в Тбилиси для треста №  3 
Министерства строительства пере
возились точно такие же изделия. 
В  результате такой неоправдан
ной работы автотранспорта, гово
ря цифрами Министерства авто
транспорта, было перевезено свы
ше 300 тысяч тонна-километров 
встречного груза.

Таким образом, значительным 
препятствием для упорядочения 
производства, укрупнения и спе
циализации предприятий сборного 
железобетона в республике явля
ется ведомственная распылен
ность этой важнейшей отрасли 
строительной индустрии. Необхо
димо принять меры по их укруп
нению и специализации.

Говоря о насущных задачах 
дальнейшего всестороннего подъе
ма строительного дела, тов. Геге
шидзе отмечает, что в 1960— 1961 
годах в республике были построе
ны и введены в эксплуатацию 
первые предприятия крупнопа
нельного домостроения в Пицун
де, Тбилиси и Батуми. В  1962 го
ду будут введены в действие та
кие же заводы в Рустави и К у 
таиси. Принимая- во внимание, 
что крупнопанельное домострое
ние в ближайшие годы явится ос
новным направлением в жилищном 
строительстве, необходимо с пол
ной ответственностью отнестись к 
налаживанию производства на 
этих предприятиях и устранению 
серьезных недостатков, имеющих
ся в их работе.

Госплану, Госстрою и совнар
хозу необходимо разработать ме
роприятия по размещению про
дукции построенных и строящих
ся заводов крупнопанельного до
мостроения.

Проекты жилых домов, утвер
жденные Госстроем С С С Р для 
строительства из крупных пане
лей, имеют серьезные планиро
вочные и конструктивные дефек
ты. Госстрою Грузии и его про
ектным организациям надо до
биться скорейшего устранения 
конструктивных дефектов в про
ектах домов и утверждения новых 
предложений в Госстрое СССР, 
иначе крупнопанельное домострое
ние, максимально сокращающее 
затраты труда на строительной 
площадке, сроки и стоимость квад
ратного метра жилья, может быть 
скомпрометировано.

Центральный Комитет КПСС 
одобрил почин ленинградских 
строителей, заключающийся в том, 
что производство и монтаж круп
нопанельных домов возлагается на 
домостроительные комбинаты. На
ши строительные организации 
имели возможность ознакомиться 
с этим методом, а «Главтбилстрой» 
с успехом применил его на стро
ительстве крупноблочных домов в

Тбилиси. Необходимо без промед
ления разработать организацион-, 
ные мероприятия по внедрению 
ленинградского метода в практику 
строительства в нашей респуб
лике.

Остановившись на задачах ра
ботников промышленности строи
тельной индустрии в 1962 году,, 
докладчик указывает, что к кон
цу текущего года мощность заво
дов крупнопанельного домострое
ния достигнет 175 тысяч квадрат
ных метров жилой площ ади, 
предприятия должны дать не ме
нее 45 тысяч кубометров предва
рительно напряженного железобе
тона. Все это обязывает Мини
стерство строительства, Управле
ние промышленности строитель
ных материалов совнархоза, Гос
строй и Госплан республики со
вместно с Научно-исследователь
ским институтом строительного 
дела Академии наук Грузинской* 
СС Р разработать и осуществить 
конкретные мероприятия, которые 
позволят выполнить это ответ
ственное задание текущего года. 
Необходимо уделить больше вни
мания вопросам дальнейшего 
внедрения в производство новых 
конструкций и прогрессивных из-1 
делий, а также вопросам комп
лексной механизации и автома
тизации производственных про
цессов при изготовлении бетона и 
железобетона.

Значительное место в докладе 
заняли вопросы соблюдения го
сударственной дисциплины на 
предприятиях промышле н н о с т и 
строительных материалов и строи
тельной индустрии.

В  решении партии и правитель
ства, определяющем порядок ка
питального строительства, указы
вается, что главным недостатком 
в строительстве на протяжении 
многих лет являлось распыление 
денежных средств и материально- 
технических ресурров по неоправ
данно большому количеству одно
временно строящихся предприя
тий и объектов. Это положение 
имело место и в развитии про
мышленности строительных мате
риалов и строительной индустрии 
в нашей республике. • .

По собственному строительству 
Министерства строительства в 
1960 году остались незакончен
ными 38 объектов, начатых в пе
риод 1957 — 1960 гг.. и на 1 ян
варя 1961 года переходящий ос
таток незавершенного . строитель
ства составлял 2.860 тысяч руб
лей. Вместо их окончания в 1961 
году было начато сооружение 23 
новых объектов, в то время как 
на окончание переходящего строи
тельства было выделено только 
50 процентов необходимых средств.

Аналогичные факты имели ме
сто в Управлении промстроймате- 
риалов. «Главтбилстрое». Такое 
распыление средств приводило к 
увеличению объема незавершенно
го строительства.

Из 34 сооружаемых объектов 
Управления промышленности строи
тельных материалов в 1961 го
ду не был выполнен план строи
тельно-монтажных работ на 20 
стройках, а из подлежащих вводу 
в эксплуатацию 12 объектов’ было 
введено лишь два, и то не на пол
ную мощность.

Работники совнархоза и строи
тельных организаций республики 
должны глубоко проникнуться 
сознанием того, что невыполнение 
задач по вводу новых мощностей 
строительной индустрии и строи
тельных материалов в установлен
ные правительством сроки поста
вит под угрозу выполнение плана 
капитальных вложений в респуб
лике.

В  докладе тов. Гегешидзе были 
приведены факты нерадивого, не
государственного отношения руко
водителей отдельных строительных 
организаций к технике и к обо
рудованию. За подобные дела 
партийные органы на местах дол
жны привлекать конкретных ви
новников к строжайшей ответ
ственности.

Наблюдаются случаи, когда ряд 
заводов систематически недогру
жает значительное количество 
строительных материалов против 
указываемых в отгрузочных доку
ментах. На предприятиях промыш
ленности строительных материа
лов совнархоза и Министерства 
местного хозяйства имеется ряд 
фактов растрат, хищений, припи
сок _ и других злоупотреблений. 
Руководители предприятий, пар
тийные организации, совнархоз и 
Министерство местного хозяйства 
не ведут решительной борьбы с 
нарушениями и злоупотребления
ми, не прислушиваются к сигна
лам трудящихся.

В  работе предприятий промыш
ленности строительных материа
лов и строительной индустрии, а 
также в руководстве ими, гово
рит тов. Гегешидзе, имеются 
серьезные недостатки и упуще
ния, много еще нерешенных во
просов. Надо признать, что недо
статков имелось бы значительно 
меньше, если бы соответствующие 
отделы ЦК, Совета Министров, 
обкомов, горкомов, и райкомов 
партии не в общем и не в целом, 
а более конкретно и предметно 
занимались этой важнейшей от- 
р а с л ь ю  промышленности. Не 
секрет, что многие первичные пар
тийные организации предприятий 
промышленности строительных 
материалов и строительной инду
стрии работают неудовлетвори
тельно, слабо поставлена партий
но-организационная и воспитатель
ная работа среди тружеников 
предприятий, слабо организован

(Окончание на 3-й стр.).



1 февраля 1962 г., № 26 (11346)

ПРОИЗВОДСТВО СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ 
И СТРОИТЕЛЬНОЕ Д Е Л О -Н А  БОЛЕЕ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ
Республиканское совещание работнинов промышленности строительных материалов и строительной индустрии

О К О Н Ч А Н И Е ,  
контроль над деятельностью адми
нистрации. недостаточно мобили
зуются трудящиеся на борьбу за 
выполнение стоящих перед пред
приятием задач, за план, за вы
сокое качество, за повышение про
изводительности труда и сниже
ние себестоимости продукции.

Городские и районные коми
теты партии от случая к случаю, 
поверхностно занимаются вопро
сами улучшения работы первич
ных партийных организаций, по
литической и хозяйственной дея
тельности этих предприятий. Не
которые горкомы и райкомы пар
тии за последние годы^ни разу не 
делали предметом обсуждения на 
бюро или на пленумах вопросы 
деятельности предприятий строи
тельных материалов и строитель
ной индустрии, расположенных 
на их территории. Все это нам 
надо учесть.

Сейчас задача партийных, со
ветских и хозяйственных органов, 
совнархоза, министерств и ве
домств республики, наших ученых 
состоит в том, чтобы решительно 
улучшить руководство делом раз
вития промышленности строитель
ных материалов и строительной 
индустрии, повседневно оказывать 
им помощь. Нужно усилить орга
низаторскую работу, добиться вы
полнения решений партии и пра
вительства, повысить ответствен
ность всех работников этой отрас
ли промышленности сверху дони
зу за порученное дело, шире и 
смелее привлекать массы трудя
щихся, профсоюзный и комсо
мольский актив к постоянному 
участию в контроле за ходом со
оружения объектов строительной 
индустрии.

В заключение доклада тов. Ге- 
гешидзе говорит, что Центральный 
Комитет Компартии Грузии уве

рен в том, что работники про
мышленности строительных мате
риалов и строительной индустрии, 
ученые отдадут все силы и энер
гию, знания и опыт дальнейшему 
развитию этой отрасли народного 
хозяйства и внесут свой вклад в 
дело претворения в жизнь вели
чественной программы построения 
коммунистического общества, ут
верждающего на земле Мир, Труд, 
Свободу, Равенство, Братство* и 
Счастье всех народов.

* * *
Выступившие в прениях обмени

вались опытом, обсуждали насущ
ные вопросы промышленного, жи
лищного и культурно-бытово г о 
строительства., увеличения произ
водства строительных материалов 
за счет использования резервов 
промышленности и местных ресур
сов, развития строительной инду
стрии.

Успешно выполнить программу 
капитального строительства

— За последнее время многое 
сделано для развития промышлен
ности строительных материалов,— 
сказал начальник Управления про
мышленности строительных мате
риалов Совнархоза Грузинской 
ССР Г. Н. Цинцабадзе. — Только 
за три года семилетки производ
ство их возросло на 45 процентов. 
Эти темпы намного выше, чем сред
негодовой рост всей промышленно
сти республики. *

Промышленность за эти годы се
милетки, в том числе в минувшем 
1961 году, значительно перевыпол
нила план. Производство стеновых 
материалов увеличено на 30 про
центов, керамических изделий— на 
40 процентов. Выпущены сверх за
дания тысячи тонн цемента. От
радно, что еще в прошлом году 
производство цемента превзошло 
уровень 1965 года, а керамических 
изделий — 1963 года. Немало сде
лано по выпуску новых материа
лов. Налажено массовое производ
ство быстротвердеющего шлако- 
портландцемента, фибролита, ми
неральной ваты, высокопрочных 
кровельных материалов, виброкир- 
пичных панелей и других. На оче
реди перлит, керамзит, изделия из 
железобетона.

Ведется работа по техническому 
прогрессу промышленности строи
тельных материалов. Впервые в 
стране на Руставском цементном 
заводе осуществлено двусторон
нее питание вращающихся печей, 
увеличивающее без значительных 
затрат их производительность по 
клинкеру. Только в прошлом году 
от внедрения новой техники и пе
редовой технологии получена эко
номия в 400 тысяч рублей. Нельзя 
не отметить, что после долгого за
тяжного периода в промышленно
сти, наконец, начался нормальный 
процесс воспроизводства, она стала 
рентабельной. Это видно из того 
факта, что за 3 года семилетки при 
росте основных фондов промышлен
ности до 15 процентов валовая 
продукция ее возросла более чем 
в три раза и в минувшем году да
ла сверх плана свыше 300 тысяч 
рублей прибыли.

Однако было бы неправильным, 
говорит тов. Цинцабадзе, прой
ти мимо крупных недостатков в на
шей работе, которые мешают по
ступательному движению промыш
ленности вперед. Наряду с общими 
хорошими показателями у нас не
мало отстающих предприятий. 
Должно быть обращено внимание 
на повышение производительности 
тРУДа, снижение себестоимости про
дукции. Все еще имеет место по
ставка потребителям недоброкаче
ственной продукции.

Выступающий останавливается 
на вопросах укрепления техниче
ской базы по производству инерт
ных материалов, создания прочной 
промышленной базы для производ
ства сборного железобетона, внед
рения новых прогрессивных мате
риалов в масштабах, обеспечиваю
щих темпы и качество строительст
ва, загрузку техники. Нельзя ми
риться с тем фактом, что по уров
ню производства сборного железо
бетона мы отстаем в 1,5 раза от 
среднесоюзного и более чем в 2,5 —
3 раза от передовых экономических 
районов.

Весьма актуальным является во
прос обеспечения промышленности 
строительных материалов квалифи
цированными кадрами. Достаточно 
сказать, что сейчас на наших пред
приятиях более 50 процентов 
Должностей специалистов занимают 
практики. Это очень влияет на уро
вень работы промышленности. В 
т°  же время в народном хозяйстве 
Республики не по специальности 
работает немало инженеров наше
го профиля. Но и в этих условиях 
удовлетворить промышленно с т ь 
стройматериалов кадрами не удаст
ся- В  связи с этим необходимо уве
личить подготовку нужных нам спе
циалистов в вузах и техникумах 
Республики, пересмотреть и учеб
ные программы, которые недоста- 
очно отражают качественные из- 
тенени" происходящие в промыш
ленности строительных материалов 
' строительной индустрии.

Опытом работы Руставского це
ментного завода —• одного из пере
довых предприятий цементной про
мышленности страны — поделился 
по директор Ш . С. Миндиашвили. 
Он приводит убедительные факты, 
примеры, свидетельствующие о 
значительных успехах рабочих и 
инженерно - технических работни
ков в увеличении производства и

улучшении качества выпускаемой 
продукции. За истекшие три года 
семилетки завод, дал стране намно
го больше цемента, чем предусма
тривалось контрольными цифрами 
семилетнего плана. За указанный 
период более чем на два процента 
увеличилась средняя марка цемен
та, улучшился его ассортиментный 
состав.

Успехи в выполнении произ
водственного плана сопровожда
лись ростом производительности 
труда. За минувшие пять лет она 
возросла в рублях на 17,2 про
цента. Повышение производитель
ности труда и других технико-эко
номических показателей достигну
то в результате широко разверну
того социалистического соревнова
ния, осуществления ряда органи
зационно-технических мероприя
тий, способствующих техническому 
прогрессу, внедрению предложе
ний рационализаторов.

Высокий разгон взял коллектив 
завода с первых дней нового го
да. На счету у руставских цемент
ников уже первые тысячи тонн 
сверхпланового цемента, десятки 
кубометров строительного фибро 
лита и тысячи штук черепицы. 
Производственники нашего пред
приятия, заявляет тов. Миндиа
швили, воодушевленные историче
скими решениями X X I I  съезда 
КПСС, исполнены готовности умно
жить свои успехи, порадовать Ро
дину новыми трудовыми подарка
ми, дать строителям как можно 
больше высококачественного це
мента и других строительных ма
териалов.

Секретарь парторганизации Тби
лисского керамического комбината 
В. М. Чепходзе рассказал об ус
пехах коллектива предприятия, 
перевыполнившего план прошлого 
года и выпустившего сверх уста 
новленного задания на 355 тысяч 
рублей продукции. Воодушевлен
ные историческими решениям 
X X I I  съезда КПСС, производствен
ники решили выполнить семилет
ний план по валовой продукции за 
5 лет и дать сверх плана за семи
летку продукции на сумму не ме
нее 4,5 миллиона рублей, освоить 
и выпустить до конца семилетки 
30 новых видов изделий.

Коллектив комбината успешно 
борется за выполнение принятых 
обязательств. В  авангарде соревно
вания идут 23 бригады коммуни
стического труда. В  цехах пред
приятия ведется работа по улуч
шению культуры производства, мо
билизации внутренних резервов, 
автоматизации и механизации тру
доемких работ.

Министр строительства Грузин
ской ССР С. С: Лордкипанидзе 
признал правильной и справедли
вой критику деятельности мини
стерства и его организаций. В  ра
боте наших строительных трестов 
и производственных предприя
тий, отметил он, все еще мно
го недостатков. Слабо боремся мы 
за лучшее использование мощно
стей предприятий, еще далеко не 
полностью используем внутренние 
резервы для увеличения выпуска 
промышленной продукции.

Серьезным недочетом является 
то, что предприятия наших трестов 
не специализированы и вынужде
ны изготовлять сами для себя об
ширную номенклатуру изделий 
для строительства. Не всегда бла
гополучно у нас и с качеством 
выпускаемой продукции. Важней
шей задачей является улучшение 
работы в области промышленного 
производства деталей, изделий и 
конструкций.

Тов. Лордкипанидзе сообщил о 
мерах, намечаемых для устране
ния имеющихся недостатков, по 
улучшению руководства строитель
ными организациями, внедрению 
прогрессивного, нового в практику. 
Налаживается выпуск армоцемент- 
ных плит — эффективного строи
тельного материала. Разрабатыва
ются технология и приспособления 
для механизированного промыш
ленного изготовления канализа
ционных труб из армоцемента. 
Проведена большая работа по со
кращению железобетонных кон
струкций, так называемой рабочей 
арматуры.

В  выступлении был выдвинут 
вопрос о необходимости коренного 
улучшения снабжения строек каче
ственными строительными материа
лами, в первую очередь инертны 
ми, пригодными для изготовления 
современных сборных железобетон
ных изделий.

О капитальном строительстве в 
Аджарии рассказал начальник Уп

равления по делам строительства 
и архитектуры Совета Министров 
Аджарской А С С Р  Н. Н. Абаши
дзе. Здесь создана достаточно 
прочная база строительной' инду
стрии, которая может обеспечить 
ведение жилищного строительства 
в больших масштабах. Несколько 
хуже обстоит дело на участках 
промышленного строител ь с т в а. 
Предприятия стоительной инду
стрии для этого важного вида 
строительства в Аджарии еще не 
созданы, основные конструкции 
больших пролетных сооружений 
промышленных зданий выполняют
ся из монолитного железобетона, 
который в условиях современного 
индустриального строительства яв
ляется крайне неприемлемым.

Осуществление капитального 
строительства в широких масшта 
бах требует резкого увеличения 
поставок новых эффективных кон
струкций и деталей, выпускаемых 
предприятиями строительной ин
дустрии. Предприятия зачастую 
выпускают строительные материа
лы, детали и конструкции неудов
летворительного качества. “Дей
ствующие типовые проекты не 
отвечают современному развитию 
строительной техники.

На нашем предприятии, сказал 
сварщик производственного комби
ната №  3 «Главтбилстроя» Ю. Н. 
Долидзе, десятки ударников, бригад 
и цехов носят почетное звание 
коммунистического труда. За это 
звание борется весь коллектив 
комбината. В  цехах его ширится 
соревнование за ежедневное пере
выполнение производстве и н о г о  
плана. Осуществляется комплекс
ная механизация и автоматизация 
производства. Наша работа была 
бы более плодотворной, если бы 
промышленность строительных ма
териалов без перебоев и своевре
менно поставляла нам инертные 
материалы; цемент, металл.

Выступивший с трибуны сове
щания директор Научно-исследо
вательского института промышлен 
ности строительных материалов 
К. С. Кутателадзе рассказал о де
ятельности этого молодого научно
го учреждения республики. Науч
ные сотрудники сосредоточивают 
внимание на ускорении техниче
ского прогресса, разработке й 
внедрении новых эффективных ма
териалов и конструкций, достиже
ний науки и техники.

Министр местного хозяйства 
Грузинской ССР М. А. Мегрели- 
швнли говорил о большой роли, 
которую играют предприятия ме
стной промышленности в обеспе
чении строек строительными ма
териалами. Однако в их деятельно
сти имеются существенные недо
статки. Ряд из них не выполнил 
плана прошлого года. Неотложной 
задачей является необходимость 
оснащения предприятий совершен
ной техникой.

Большую помощь в улучшении 
качества выпускаемой продукции 
могут оказать научно-исследова
тельские институты. Но в послед
нее время они уделяют внимание 
крупным производствам, предприя
тия же местной промышленности 
остались вне поля их зрения. Сла
бая связь с научными учреждения
ми вредит общему делу. Вслед
ствие примитивного способа про
изводства некоторых строительных 
материалов их себестоимость воз
растает.

Ведущее место в промышлен
ности района занимают предприя
тия строительных материалов, 
сказал секретарь Каспского райко
ма КП Грузии В. Н. Геджадзе. Ус
пешно завершили производствен
ный план третьего года семилетки 
коллективы Кавтисхевского изве
стнякового карьера, Тедзамского 
туфового производства, цементный 
и кирпичный заводы. Производ
ственники Каспского цементного 
завода, повышая технический уро
вень предприятия, изыскивая внут
ренние резервы, настойчиво уве
личивают выпуск продукции. ‘ В 
минувшем году они выпустили 
тысячи тонн цемента сверх плана. 
Работа промышленности строитель
ных материалов находится в цент
ре внимания партийной организа
ции. Усилия ее направлены на 
успешное выполнение плана 1962 
года — четвёртого года семилетки.

Большие и ответственные зада
чи возложены на коллектив Езыб- 
скош завода железобетонных из
делий. Это молодое предприятие 
имеет мощный цех крупнопанель
ного домостроения, полигон по 
производству сборных железобе
тонных изделий. Директор завода

Р . Н. Нинуа сообщил, что рабо
чие и инженерно-технические ра
ботники предприятия в сжатые 
сроки освоили производство круп
нопанельных изделий, осуществили 
работу по усовершенствованию 
технологических процессов. Цен
ным новшеством является освоение 
изготовления панелей без заклад
ных частей. Это дает экономию 
листовой и профилированной ста
ли. Рационализаторы завода внес
ли ряд предложений по механи
зации укладки и вибрирования бе
тона, что позволило полностью ме
ханизировать эти работы и повы
сить производительность труда по 
изготовлению наружных стеновых 
изделий в два раза.

Тов. Нинуа говорил о необходи
мости ускорения работ, связанных 
с окончанием строительства полно
го комплекса завода. Так, напри
мер, «Грузшахтострой» ведет край
не медленно монтаж парокотель
ной. Затягиваются работы и в 
других вспомогательных цехах. 
Неудовлетворительно снабжается 
завод материалами, особенно по 
ассортименту{

На трибуне —• директор Институ
та строительного дела Академии 
наук Грузинской ССР К. С. Зав- 
риев. Он сказал, что огромные 
масштабы строительства, преду
смотренные решениями X X I I  съез
да КПСС, требуют нового подхода 
к процессам строительства, актив
ного вмешательства науки в улуч
шение качества соответствующих 
материалов и для достижения вы
сокой производительности труда. 
Прежде всего надо решительно 
переключить все строительство на 
индустриальные рельсы, что вы
свободит значительное число рабо
чих и тем самым даст возмож
ность устранить недостаток рабо
чей силы. Подсчеты показывают, 
что, несмотря на развитие у нас 
строительства из сборного железо
бетона. объем ручного труда все 
еще очень велик. Даже при монта
же сборных элементов многие про
цессы выполняются вручную.

Следовательно, подчеркивает 
К. С. Завриев, здесь кроются не
использованные резервы, которые 
необходимо привести в действие.

Говоря об индустриальном строи
тельстве жилых домов, выступаю
щий указывает на необходимость 
более лучшего использования за
водов крупнопанельных зданий. В 
условиях Грузии ...требует специ
ального рассмотрения вопрос о та
ких сопряжениях панелей, кото
рые обеспечили бы прочность и 
долговечность их. в частности, 
учитывая сейсмичность, а также 
повышенную влажность.

Надо неустанно совершенство
вать технологический процесс за
водского изготовления панелей. 
Работники Института строительно
го дела в содружестве с произ
водственниками проводят на Тби
лисском домостроительном комби
нате исследования по внедрению 
автоматизации в отдельные техно
логические процессы. Тов. Заври
ев рассказал и о других исследо
ваниях ученых, о помо(ци, оказы
ваемой ими в повышении квалифи
кации строителей.

Экскаваторщик Цителцкарой- 
ского известкового завода Н. Г. 
Кочламазашвили остановился на 
недостатках, которые мешают нор 
мальной работе предприятия. Тех
нический обжиг извести до сих пор 
производится устаревшим спосо
бом. Такая трудоемкая работа, как 
заготовка стандартного камня, осу
ществляется вручную. Лимитиру
ет работу и отсутствие у карьер
ного хозяйства своего автотранс
порта. Наше предприятие только 
добывает известняк и затем пере
дает его потребителю. Целесооб 
равнее было бы здесь же перера
батывать сырье, обогащать и уже 
в готовом виде отгружать строй
кам.

Первый заместитель председате
ля Госплана Совета Министров 
Грузинской ССР Г. А. Джабуа от
метил в своем выступлении, что 
успешное выполнение плана капи
тальных вложений является одним 
из основных условий дальнейшего 
роста социалистического воспроиз
водства и улучшения благосостоя
ния народа. Поэтому партия и пра
вительство всегда уделяли и уде
ляют особое внимание вопросам 
капитального строительства про
мышленных, жилищных и культур
но бытовых объектов.

В текущей семилетке намечены 
большие капиталовложения на раз
витие промышленности, сельского 
хозяйства, жилищного и культур
но-бытового строительства в рес
публике. Так, ежегодные капиталь
ные вложения против фактическо
го выполнения предыдущего года 
возрастают не менее чем на 15— 
18 процентов. Объем капитальных 
вложений 1962 года определен в 
размере 308,6 миллиона рублей, в 
том числе строительно-монтажные 
работы в 186,4 миллиона рублей. 
Рост против фактически выполнен
ного объема 1961 года составит 
16.1 процента.

При таких масштабах капиталь
ных работ, сказал тов. Джабуа, 
естественно. первоочередное на
роднохозяйственное значение при
обретают вопросы укрепления ма
териально-технической базы строи
тельства. всемерное расширение 
производства строительных мате
риалов.

Одним из основных условий 
успешного осуществления намечен
ной программы в области строи
тельства является максимальное 
сокращение материальных и тру
довых затрат во всех звеньях про
изводства и снижение стоимости 
строительства. Добиться этого 
можно только при

рении внедрения технического про
гресса и резком изменении ассор
тимента применяемых материалов 
за счет внедрения новых, более 
прогрессивных крупномерных сбор
ных конструкций и изделий завод
ского изготовления.

За истекшие три года семилет
ки на развитие промышленности 
строительных материалов и строи
тельной индустрии в республике 
вложено 46,5 миллиона рублей, в 
том числе строительно-монтажных 
работ — 26,7 миллиона рублей. 
При целеустремленном использова
нии капиталовложений на разви
тие промышленности строительных 
материалов и строительной инду
стрии мы имели бы значительно 
лучшее положение с обеспечени
ем строительных организаций не
обходимыми прогрессивными строи
тельными материалами и издели
ями.

Строительные организации не 
проявляют достаточной энергии 
для успешного выполнения плана 
капитальных вложений и ввода в 
эксплуатацию новых мощностей. 
Достаточно сказать, что объем ка
питальных вложений за 1961 год 
по Управлению промышленности 
строительных материалов Совнар
хоза Грузинской С С Р выполнен 
лишь на 81,2 процента, не освое
но 1,38 миллиона рублей. На эти 
средства можно было бы построить 
завод по добыче песка на 300 ты
сяч кубометров или по выработке 
щебня на 250 тысяч кубометров. 
Нужно преодолеть отставание в 
создании мощностей по эффектив
ным строительным материалам.

На предприятиях промышленно
сти строительных мат ериалов ,  
стройках, говорит председатель 
Республиканского комитета проф
союза рабочих строительства и 
промышленности строительных ма
териалов Г. Г. Цховребашвили, 
все шире развертывается социали
стическое соревнование за увели
чение выпуска продукции, повы
шение его качества, снижение се
бестоимости. 675 бригад, объеди
няющих 10.470 человек, соревну
ются за звание ударников комму
нистического труда. Это почетное 
звание уже присвоено 209 брига
дам.

По итогам социалистического со
ревнования за четвертый квартал 
1961 года коллектив Руставского

цементного завода за достигнутые 
отличные производственные пока
затели представлен к присуждению 
ему Всесоюзного переходящего 
Красного знамени по цементной 
промышленности. Коллектив Тби
лисского керамического комбината 
представлен на присуждение пере
ходящего Красного знамени Сове
та Министров Грузинской ССР и 
Совпрофа.

Оратор отмечает, что достигну
тые успехи не могут заслонить 
серьезных недостатков. Ряд пред
приятий систематически не выпол
няет план. Среди них Носирский 
кирпично-черепичный завод, Аджа- 
метский комбинат строительных 
материалов. Отдельные предприя
тия строек индустрии, нарушая 
технологические процессы, выпу
скают некачественный материал. 
Строители предъявляют справедли
вые претензии коллективу комби
ната железобетонных изделий тре
ста «Закметаллургстрой». Железо
бетонные балки и плиты перекры
тий, которые он поставляет, зача
стую по своим размерам не соот
ветствуют проектным требовани
ям, вследствие чего во время мон
тажа приходится укорачивать эти 
изделия, что отражается на их ка
честве, затягивается процесс и 
удорожаются строительно-монтаж
ные работы.

Некоторые профсоюзные органи
зации, говорит тов. Цховребашви
ли, часто проходят мимо наруше
ний правил охраны труда, техники 
безопасности и промышленной са
нитарии, не добиваются выполне
ния мероприятий, предусмотрен
ных коллективным договором.

На работе промышле н н о с т и 
строительных материалов города 
Рустави остановился второй секре
тарь Руставского городского ко
митета КП Грузии Н. П. Эбрали- 
дзе. В прошлом году введены в 
эксплуатацию завод шлаковаты, 
цех цементно-песчаной черепицы. 
Увеличен ' выпуск цемента, сбор
ных железобетонных изделий, сни
жена себестоимость почти всех ви
дов выпускаемых строительных 
материалов.

Тов. Эбралидзе выдвинул вопрос 
о необходимости планировать Рус- 
тавскому цементному заводу вы
пуск более высоких марок цемен
та, на которые предъявляют все 
больший спрос строители, в част
ности строители, осуществляющие

план создания в Рустави «Большой 
химии». Управление промышленно
сти строительных материалов Сов
нархоза Грузинской ССР соору
жает в Рустави ряд новых пред
приятий — заводы крупнопанель
ного домостроения, гипсовых изде
лий, перлитового щебня, механиче
ский завод. Однако сооружение 
этих объектов не носит планового 
характера; они плохо обеспечива
ются проектами и оборудованием, 
финансируются с перебоями.

Оратор остановился на деятель
ности предприятий треста «Закме
таллургстрой». В  1961 году они 
йзготовили около 70 тысяч кубо
метров сборных железобетонных 
конструкций, более 100 тысяч ку
бометров товарного бетона, 46,5 
тысячи квадратных метров столяр
ных изделий. Однако производи
тельность предприятий уже не 
удовлетворяет из года в год уве
личивающиеся потребности строи
тельства, особенно это касается 
выпуска сборных железобетонных 
изделий. Поэтому комбинат желе
зобетонных изделий должен быть 
расширен и оснащен необходимы
ми установками, так как все хозяй
ство предприятия давно устарело 
и требует замены.

Партийная организация Рустави, 
сказал в заключение тов. Эбрали
дзе, направляет все усилия на 
улучшение работы предприятий 
промышленности строительных ма
териалов. В  эту работу вовлечены 
наши активисты, внештатный отдел 
строительства при горкоме партии, 
комиссии партийного контроля. Мы 
ставим перед собой задачу— добить
ся в четвертом году семилетки вы
полнения и перевыполнения плана 
всеми предприятиями промышлен
ности строительных материалов и 
строительной индустрии.

Участники совещания приняли 
Обращение ко всем рабочим, ин
женерно-техническим и научным 
работникам, к партийным, профсо
юзным и комсомольским организа
циям промышленности строитель
ных материалов и строительной ин
дустрии Грузинской ССР.

В  работе совещания участвовали 
Г. С. Дзоценидзе, Д. Г. Стуруа. 
В. М. Сирадзе, М. И. Кучава, 
М. М. Лелашвили, Ш . И. Чануква- 
дзе, О. Е . Черкезия, заместитель 
Председателя Совета Министров 
Грузинской С С Р А . М . Лабахуа.

(ГрузТАГ).
№=.; я ш ж ■ ■ ■ ■ ■ ■

ц Недавно фрезеровщик Тби
лисского  станкостроительного 
(  завода имени С. М. Кирова
■ А. Алексеенко побывал в соста- 
щ  не делегации рабкоров в Ленин- 
щграде, где встретился со знат-
■ ным фрезеровщиком страны, де- 
р  легатом X X I I  съезда партии 
Ц Иваном Давидовичем Леоновым. 
Ш  Материалы о встрече двух фре- 
Ц зеровщиков, об опыте И. Леоно- 
11 ва. о фрезах его конструкции бы-
■ ли напечатаны в «Заре Востока»
■ 27 января. А  30 января на Тби- 
рлиеском заводе имени 
“ С. М. Кирова завком 
|профсоюза провел со
вещ ание, на котором 
^ознакомил станкострои- 
(телей  с материалами 
Ршколы передового опы- 
рта и обсудил их.

применяют
в Тбил иси

из материалов технической ин
формации издания Ленинград
ского дома научно-технической 
пропаганды и стали сами, с по
мощью заточников инструмен
тального цеха №  5, затачивать 
зубья по методу И. Леонова. Ре
зультаты получились отличные. 
Приведу такой пример. При раз
резке цанг фрезеровщик И. Чи- 
чинев, производивший эту опе
рацию обычной прорезной фре
зой с мелким зубом, в течение 
дня поломал около 7— 8 фрез.

...Зал заседания за
водского комитета за-

БОРИСЬ ЗА НОВОЕ, 
В Н Е Д Р Я Й  
ПЕРЕДОВОЙ 
О П Ы Т

р  полнили фрезеровщики механи- 
щческих цехов №  1 и М  2, ин
струментального цеха №  5, ре-
■ монтно-механического цеха №  7 
^  и штампово-заготовитель н о г о 
(  №  9. На совещание пришли кон- 
(структоры и технологи, кото- 
^рые занимаются разработкой и 
ц внедрением режущих инстру- 
(  ментов. а также работники ин- 
Р  струментального отдела. 
й  Рабочие, инженеры, техники 
^ с  большим интересом приняли 
■участие в развернувшемся об
суж дении.
р  Начальник бюро приспособле
н и й  и инструментов А . Тетруев 
|§ сообщил, что конструкторы тех
нического отдела, ознакомив- 
ршись с опытом И. Леонова, на
I  другой же день приступили к 
(практическим делам, задавшись 
рцелью поскорее внедрить фрезы 
щ конструкции Леонова.

— На нашем заводе, —  го-
I I  ворил А. Тетруев, — очень мно- 
рго деталей обрабатывается с 
к  помощью дисковых прорезных 
(ф рез, особенно в механических 
(цехах  №  1 и №  2. К  примеру, 
щ в црхе №  2 ежемесячно прихо- 
цдится производить разрезку 
(ц ан г  для трубных станков моде- 
Р  лей 9Д157, 9Д153, 9Д157С1 
ц и  других. Наши фрезеров- 
( щики на этой операции при- 
Р  меняют нормальные дисковые 
р  фрезы диаметром от 130 до 200 
- миллиметров с мелким зубом. У 
(такой  фрезы зуб частый, неболь- 
ршой радиус канавки, в результа
н те  чего стружка забивается меж- 
(д у  гранями зубьев. Кроме того, 
Рфреза сильно раскаляется, теря- 
рет  стойкость. Это вело к ча- 
= стым поломкам.

Хотя фрезы конструкции
■ И. Леонова, продолжал А. Тет- 
рруев, дошли по нас с большим 
ропозданием, это не значит, 
(  что наши рабочие и работники 
(технического отдела не знали 
роб их существовании. Фрезеров

ал .п т »  |нЩики нашего .у вода В. Трутнев, 
неуклонном ! (  С. Пазариков, И. Чичннев и

увеличении степени 
зации строительных

индустриали- 
работ, уско

■ другие узнали об этих фрезах 
Й В Л  ■ ■ ■ ■ ■ « ■ ■ ■ ■ ■

Пришлось обратиться за по
мощью к мастеру. Посоветовав
шись между собой, мастер и ра
бочие-фрезеровщики решили за
точить фрезы по методу И. Лео
нова. Они уменьшили вдвое ко
личество зубьев фрезы, удалив 
их через один. Это позволило 
разрезать кольцо на 8 отдель
ных секций, не поломав в тече
ние часа ни одной фрезы.

Сейчас мы, конструкторы, 
форсируем изготовление рабо
чих чертежей на фрезы И. Лео
нова. Одну — с раскошенным 
зубом, другую— дисковую про
резную.

С помощью заточников ин
струментального цеха мы смо
жем переточить несколько де
сятков штук фрез, взяв готовые 
фрезы с центрального инстру
ментального склада и переделав 
их на дисковые прорезные. В 
ближайшие же дни мы сможем 
выдать эти фрезы рабочим для 
испытания и внедрения их.

Другая фреза, предназначен
ная для глубоких и широких 
пазов, с раскошенными зубьями, 
также будет закончена в черте
жах в течение 2 дней, и мы пе
редадим ее инструментальному 
цеху для изготовления.

А. Тетруев обратился к руко
водству термического цеха с 
просьбой произвести закалку 
готовых фрез как можно более 
качественно.

Слово взял заместитель на
чальника инструментального от
дела И. Дубенко. Он заверил 
присутствующих, что фрезы кон
струкции И. Леонова будут из
готовлены инструментальным 
цехом в самые ближайшие дни. 
Для их испытания Дубенко 
предложил собрать всех фрезе
ровщиков завода.

— Я ,—сказал тов. Дубенко,— 
много лет посвятил инструмен
тальному делу. Хочу сказать 
вот что: от всей души одобряю 
инициативу партийной и проф
союзной организаций нашего 
завода, наметивших всесто
роннее изучение и внедрение

методов работы знатного фрезе
ровщика И. Леонова. Лично мне 
приходилось затачивать не
сколько раз такие фрезы. Они 
отлично работают. От нас, ин
струментальщиков, зависит бы
строе внедрение фрез Леонова, 
и мы сделаем все, чтобы они 
нашли на нашем заводе широ
кое применение.

Здесь же на совещании были 
решены, практические вопросы: 
технологам Н. Бакашвили,
В. Зурабишвили, А. Андрееву и 
другим было предложено по

добрать номенклатуру 
деталей, при обработке 
которых можно будет 
п р и м е н и т ь  ■ фрезы 
И. Леонова. Таких де
талей на заводе насчи
тывается около 50 наи-

  менований как по спец-
станкам, так и по се

рийному станку модели «163».
Присутствующие на совеща

нии фрезеровщики всех цехов 
высказали пожелание, чтобы за 1  
точники строго придерживались^ 
при заточке фрез рекоменда-Ц 
ций И. Леонова. ^

На совещании выступил фре
зеровщик А. Алексеенко. Он по
делился своими впечатлениями 
от поездки в Ленинград и встре
чи с И. Леоновым, продемон
стрировал привезенные фрезы 
новатора.

А. Алексеенко обратил вни
мание технического руководства 
завода на то, что на заводе име
ни С. М. Кирова г. Ленинграда 
широко организовано изучение 
и внедрение передового опыта 
новаторов производства. Рабо
чие-новаторы Ленинграде к о г о  
Кировского завода трудятся в 
тесном контакте с инженерно- 
техническими работниками за
вода. Это способствует быстро
му внедрению идей и предложе
ний рабочих-новаторов. Сам 
И. Леонов, рассказал А. Алек
сеенко, руководит творческой 
бригадой, в которую входят ин
женер-инструментальщик, ма
стер, начальник инструменталь
ного цеха, другие работники. 
Такое содружество позволило 
бригаде в течение последних 
3 — 4 лет добиться колоссальных 
успехов. Более шести миллио
нов рублей годовой экономии— 
вот результат труда этой заме
чательной бригады! А. Алексе
енко предложил организовать в 
цехах Тбилисского станкострои
тельного завода имени С. М. 
Кирова такие же творческие 
бригады для быстрого внедре
ния творческих замыслов и 
предложений рабочих.

...Станкостроители с завода 
имени С. М. Кирова широко от
крыли двери новому. Фрезам ■ 
знатного рабочего Ивана Леоно Ж 
ва дана путевка в жизнь! и !  
буквально через несколько д ней ! 
их можно будет увидеть в ру-Ш 
ках многих рабочих.

Г. ГИ О РГО БИ А Н И . ■
■ ■ ■ ■ ■ ■ •■■шжяюнттшютт т
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Дж, К е н н е д и  п р и н я л  
А. И. А д ж у б е я

ВАШИНГТОН, 30 я н в а р я .  
;<ТАСС). Сегодня в Белом доме пре
зидент США Дж. Кеннеди принял 
главного редактора газеты «Изве
стия» А. И. Аджубея.

После беседы состоялся завтрак, 
на котором присутствовали также 
секретарь Белого дома по вопро
сам печати П. Сэлинджер и ре
дактор журнала «СССР» Г. Н. Боль
шаков.

Репрессии 
в Венесуэле

Г А В А Н А . 30 января. (ТАСС). 
Волна репрессий, начатая прави
тельством Бетанкура 8 дней тому 
назад против народа Венесуэлы, 
продолжается. Как сообщает агент
ство Пренса Латина, вчера в пор
товом городе Ла-Гукайра, близ Ка 
ракаса, было арестовано 148 чело
век. Власти обвиняют арестован
ных в намерении совершить напа
дение на казармы морской пехоты 
Н местной полиции.

По предварительным данным, в 
Ходе этих репрессий было убито 
около 80 человек. Общее число 
арестованных и брошенных в тюрь
мы достигает нескольких тысяч че
ловек.

Арест заговорщиков 
на Цейлоне

ЛОНДОН, 30 января. (ТАСС). Как 
Сообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Коломбо, сегодня здесь 
были арестованы еще 4 высших офи
цера цейлонской армии, замешанных 
В  неудавшейся попытке государствен
ного переворота, предпринятой 28 ян
варя. Среди арестованных один под
полковник и 3 майора.

Продолжаются поиски бывшего ко
мандующего военно-морским флотом 
Цейлона контр-адмирала Ройс де 
Мел, который также причастен к не
удавшейся попытке переворота.

К О Р О Т К О

К а к  со о б щ и л  п р ед стави тель  О О Н , швеж-  

К к и е  со л д а ты  во й ск  О О Н  в Э л и зд б е тви л е  

В  ходе об ы чн о го  кон тр о ля о б н а р у ж и л и  ч е 

ты р е  ж ел е зн о д о р о ж н ы х  ва го н а , в  которых  

■ аход ились в  р азо бр ан н ом  виде военные  

са м о л е ты . П р е д п о л агаю т , я то  эти  сам о л е 

т ы  б ы л и  п о ставл е н ы  м ар и о н етоян ом у  п р а 

ви т е л ю  К а та н ги  Ч о м б е  его п окр ови тел ям и .

НЬЮ-ЙОРК, 30 января. (ТАСС). 
Сегодня западные державы сорвали 
заседание Совета Безопасности, на 
котором настаивал Советский Союз с 
целью обсудить выполнение резолю
ции Совета Безопасности от 24 ноября 
1961 года. Как известно, эта резолю
ция уполномочивала исполняющего 
обязанности генерального секретаря 
ООН принять решительные меры для

ликвидации иностранного вмешатель
ства в дела Конго, предотвращения 
отделения провинции Катанга, устра
нения иностранных наемников в Ка
танге. Хотя со времени принятия ре
золюции прошло более двух месяцев, 
никакого значительного прогресса в 
выполнении этой резолюции достиг
нуто не было. В  провинции Катанга 
по-прежнему находятся иностранные

Г И З Е  II Г А  Т Р Е Б У Е Т
НЕМЕДЛЕННОГО ОСВОБОЖДЕНИЯ

Л ЕО П О Л ЬД В И Л Ь , 30 января. Корр. ТАСС Г. Федяшин передает:
Как здесь стало известно, Антуан Гизенга направил на имя премьер-мини

стра Республики Конго Адулы письмо с требованием немедленно освободить 
его из лагеря мобутовских парашютистов.

В письме отмечается, что его пребывание в лагере «Бинза» означает не 
что иное, как предварительное заключение, так как дом окружен колючей про
волокой, а его окна и двери закрыты решетками.

К  Гизенге по-прежнему не допускаются врачи, в постоянном уходе со сто
роны которых он нуждается.

В своем письме Гизенга обращается к Адуле «как член парламента, как 
человек, свободный в своих действиях», с просьбой выпустить его из клетки, в 
которую он брошен.

Здесь стало известно также, что комиссия палаты депутатов, занимающаяся 
вопросами парламентской деятельности, по инициативе ряда депутатов приняла 
решение внести на рассмотрение палаты проект резолюции, требующей немед
ленного освобождения Гизенги из охраняемого мобутовскими парашютистами 
военного лагеря «Бинза*.

БАНДИТ РАССТРЕЛЯН
Г А В А Н А , 31 января. (ТАСС). 

Бойцы революционных вооружен
ных сил арестовали Браулио Ама
дора Кесаду —  главаря банды 
контрреволюционеров, к о т о р а я  
осенью прошлого года убила моло
дого учителя Мануэля Аскунсе и 
крестьянина Педро Лантигуа.

На допросе Кесада показал, что 
он и его банда были тесно связаны 
с центральным разведывательным 
управлением С Ш А  и американски
ми агентами, действующими на 
Кубе.

Революционный трибунал приго
ворил бандита к  смертной казни. 
Приговор приведен в исполнение.

П О В Е С Т Ь  О  Ц Е Л И Н Н И К А Х
П Е К И Н . (Ссб. корр. А П Н ). На Пекинской киностудии закончились 

'съемки цветного художественного фильма * Целинники Бэйдахуана». 
Бэйдахуан —  это обширная низменность в Северо-Восточном Китае. 
'Долгие годы здесь никто не жил, веками земля лежала нетронутой. После 
освобождения люди нового Китая начали в этом суровом краю нелегкую 
борьбу с природой. В  массовом движении за освоение целины приняли 
участие сто тысяч солдат и офицеров народно-освободительной армии 
Китая. В  новом фильме рассказывается о китайских воинах, которые, 
преодолевая многочисленные трудности, добиваются побед и на производ
ственном фронте.

Н а л  ви д н ы м  а ф р и ка н ск и м  д еятел ем  и кон голезски м  п атриотом  А н 
туан о м  Ги зен го й  н а в и с л а  у гр о за  р а сп р а в ы . С н ова  и м п ер и ал и сты  и их 
п особники  р еш и ли  н ан ести  уд ар  по н ац иональн о-п атр и отически м  с и 
л а м  Конго.

( И з  га зе т ).

Г е р м а н ск а я  Д е м о к р а ти ч е ск а я  Р е с 
п уб л и ка . Го р н я к и  б ур о уго л ьн ы х  р а з р а 
боток в  Б ур гх а м м е р е  досрочно вы п о л 
няю т п р ои зво д ственн ы е  зад а н и я . П ере 
довы м  ко л л екти во м  я в л я е т с я  э к и п а ж  
эк ск а ва то р а  ДС-1120. О н  си стем ати че 
ски п ер е вы п о л н яе т  план.

Н а  с н и м к е  (сл е в а  н ап р а во ): ч л е 
ны э к и п а ж а  э к с к а в а т о р а  ДС-1120 Г е л ь 
м ут  Б у б и г ,  М ан ф р ед  Л а с к о в с к и , Гер 
берт В оллер сб ер гер  и Х ор ст М и ш ке .

Ф о то  Ц е н тр а л ьб и л ь д  —  Т А С С .

Безопасности
наемники, и эта провинция до сих 
пор, несмотря на требования конго
лезского правительства и народа, не 
возвращена в лоно Конго.

Сегодня еще до начала обсуждения 
вопроса о повестке дня представи
тель США Стивенсон потребовал «от
ложить» заседание Совета Безопас
ности. Вопреки правилам процедуры 
председательствующий Дин (Англия) 

сразу же подхватил это 
требование. Представи
тель Советского Союза 
В. А. Зорин разъяснил, 
что, согласно правилам 
процедуры, необходи м о 
решить вопрос о повест
ке дня, а затем уже ре
шать, когда должно со
стояться заседание. Од- 

> нако председательству- 
' ющий использовал' ма

шину голосования и 
протащил свое решение. 
За то, чтобы отложить 
заседание Совета Безо
пасности, голо с о в а л и  
США, Англия, Франция, 
Ирландия, Венесуэла, 
Чили и чанкайшист. 
Против голосовали СССР 
и Румыния. Гана и 0АР 
воздержались.

В  кругах советской делегации под
черкивают, что подобная позиция за
падных держав свидетельствует об их 
боязни открыто обсудить вопрос о 
выполнении резолюции Совета Безо
пасности и об их стремлении решать 
вопросы, связанные с положением в 
Конго, вне рамок ООН.

Попытка покушения 
на Мориса Тореза
П А Р И Ж , 30 января. (ТАСС). 

Французская компартия опубли
ковала коммюнике, в котором го
ворится:

«В  ночь с 29 на 30 января 
группа фашистов из ОАС по
пыталась проникнуть в дом ге
нерального секретаря партии това
рища Морнса Тореза в Базэнвнле 
(департамент Сена и Уаза). Энер
гичные действия партийной охра
ны помешали этим бандитам осу
ществить покушение и вынудили 
их к поспешному бегству».

Ю. Гагарин 
в Порт-Саиде

ь
ПО РТ  - САИД, 30 я н в а р я .

>> (ТАСС). Торжественно и исклю- до 
п чительно радушно встречали се- до 
» годня жители Порт-Саида перво- до 
)( го в мире космонавта Ю. А. Га- у 

гарина. ((
( Когда самолет с Ю. А. Гагари- << 
< ным приземлился на портсаидском (< 
■( аэродроме, тысячи жителей вме- и 
Ч сте с губернатором Имад эд-Ди- }'( 
Ч ном Рушди горячо приветствовали )) 
Ч героя космоса.
Ч В  здании муниципалитета гу- 
)) бернатор в присутствии многочис- до 
)) ленных представителей обществен- до 
ДО ности, еще раз приветствуя Юрия \
‘ ‘ Г* а  т п  п п и л  ' ш а л и  /*• ж  / - /  П I I I  и Л П л Я  Г  .Гагарина, заявил: «Наш народ с
,, пристальным вниманием следил за
I  Вашим полетом я космос. Все мы . 
■< отдавали отчет в том, что Вы со- « 
.7 вершили самоотверженный по-
II двиг во имя прогресса науки. Все
V мы проявляли за Вас тревогу и I  
Ч радовались, когда Вы благополуч- ДО 
Ч но возвратились на Землю. Мир 
Ч никогда не забудет совершенного ] 
у Вами подвига. Мы, как и народ { 
>) вашей страны, высоко гордимся > 
/ Вами как представителем нынеш- ) 
"  него поколения!».

ОТ ИНТРИГ— Н ОТНРЫТЫМ УГРОЗАМ
«Кубе угрожают санкциями». 

Под таким заголовком шведская 
газета «Стокгольмс-тиднинген» по
местила передовую статью о сове
щании в Пунта-дель-Эсте мини
стров иностранных дел стран — 
членов Организации американских 
государств.

Совещание показывает, говорит
ся в статье, что крупные латино
американские страны— Аргентина, 
Бразилия, Мексика и некоторые 
другие отказываются содейство
вать политике С Ш А  в отношении 
Кубы.

Соединенные Штаты, отмечает 
газета, боятся, что идеи Кастро 
получат распространение и найдут 
себе почву в бедных странах Ла
тинской Америки. В  этой связи 
«Стокгольмс-тиднинген» подчерки
вает:

С Ш А  открыто угрожают стра
нам. которые не хотят уча
ствовать в репрессиях против К у 
бы, отказом в американской дол
ларовой помощи.

ОЧЕРЕДНОЙ 
ЯДЕРНЫ Й В ЗР Ы В

В А Ш И Н Г Т О Н .  31 я н ва р я . (Т А С С ) .  К о 

м и сси я  по атом ной  энергии  о б ъ я в и л а , что  

вчер а  на и сп ы тательн ом  полигоне в  ш тате  

Н е в а д а  произведен  новый  под зем ны й  ядер- 

ны й  в з р ы в . Э т о  — од иннадц аты й  вз р ы в  из 

ны н еш ней  серии  и сп ы тан и й  ядерного  о р у 

ж и я , проводим ы х  в  С оединенных Ш та та х .

Результаты такой политики 
указывает газета, естественно 
будут прямо противоположны то 
му, что имелось в виду, а именно 
сторонники Кастро приобретут 
еще более сильные симпатии 
одержат новые успехи.

3. БАРАНО ВА, 
корреспондент АПН.

Д Е Т И

ш
Фотоэтюд С. Киладзе.

Молодые композиторы 
д е л а ю т  з а я в к и

I I I  СЪЕЗД  КОМПОЗИТОРОВ ГРУЗИИ

РАБОТА съезда композиторов 
Грузии п р о д о л ж а е т с я . 
Каждый день приносит все 

новые интересные впечатления от 
богатой творческими индивидуаль
ностями грузинской музыки. Радует 
обилие новых интересных произ
ведений молодых многообещаю
щих композиторов.

На вчерашнем дневном концер
те слушатели познакомились с 
симфоническими произведениями 
студентов и выпускников Тбилис
ской консерватории.

Исполнялись «Симфоническая 
сказка» для оркестра и фортепьяно 
Р. Карухнишвили, «Акварели» 
Н. Мамисашвили и концерт для 
оркестра Г. Канчели.

В концерте приняли участие сим

фонический оркестр Грузинского 
радио и телевидения (дирижер 
Л. Киладзе) и студентка V курса 
Тбилисской консерватории Н. Месхи,

Вечером в театре оперы и бале
та им. 3. Палиашвили состоялось 
представление оперы Ш. Мшвели- 
дзе «Десница великого мастера» 
(дирижер народный артист СССР 
О. Димитриади). Присутствовав
шие на спектакле гости — видные 
музыкальные деятели нашей стра
ны — дали высокую оценку опере 
выдающегося грузинского компози
тора.

*  *  *

Сегодня днем будет показана 
опера В. Гокиели «Красная ша
почка», а вечером — балет С. Цин- 
цадзе «Демон».

Ж у р н а л и с т ы  о б с у ж д а ю т  
о ч е р е д н ы е  з а д а ч и

БА ТУМ И , 30. (ГрузТАГ). Здесь 
состоялось отчетно-выборное со
брание Аджарского отделения Со
юза журналистов Грузии. С от
четным докладом выступил пред
седатель правления отделения, ре
дактор газеты «Сабчота Аджара» 
Р . Сирадзе.

На собрании выступил член 
президиума Союза журналистов 
Грузии, директор издательства ЦК 
КП  Грузии К . Лоладзе.

Собрание избрало правление и

ревизионную комиссию Аджарско
го отделения Союза журналистов 
Грузии и делегатов на I I  съезд 
журналистов Грузии.

Председателем правления Ад
жарского отделения Союза журна
листов Грузии избран редактор 
газеты «Сабчота Аджара» Р. Си
радзе.

В  работе собрания журналистов 
принял участие Председатель Пре
зидиума Верховного Совета Ад
жарской А С С Р Р. Комахидзе.Стокгольм.
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Н А Ш А  Р Е П Л И К А

ЕЩЕ РАЗ ОБ ИНЕРТНЫХ 
МАТЕРИАЛАХ И...

23 декабря 1961 года и 9 янва
ря 1962 года в «Заре Востока» бы
ли опубликованы корреспонден
ции— «Палки в колесах» и «Инерт
ные материалы и инертные люди». 
В  одной из них — «Инертные мате
риалы и инертные люди», написан
ной инструктором Ц К  К П  Грузии 
Г. Шотниашвили, говорилось о 
том, что в нашей республике мед
ленно строятся карьеры по добыче 
инертных материалов. И это тогда, 
когда производство их сейчас совер
шенно не удовлетворяет потреб
ности строительных организаций.

В  корреспонденции Ю. Андриа- 
дзе и Ш  Махароблидзе «Палки в 
колесах» рассказывалось о том, что 
на Каспском цементном заводе не

н о в о с т и
СПОРТА

1ГП\ новости
СПОРТАЩ пор

На межзональном турнире
Как уже сообщалось в нашей газете, лидерами межзонального шах

матного турнира в Стокгольме после двух туров стали гроссмейстер Фи
лип. (Чехословакия) и мастер Куэллар (Колумбия). В  третьем туре они 
встретились друг с другом. Партия закончилась победой Филипа.

Корчной (С С С Р ) выиграл у Олафссона (Исландия), Геллер (С С С Р )— 
у Штейна (С С С Р ), Ульман ( Г Д Р )  — у Швебера (Аргентина), Фишер 
(С Ш А ) — у Аарона (Индия). Встречи Берток (Югославия) — Яновский 
(Канада), Тешнер (Ф Р Г )  —  Глигорич (Югославия), Бенко (С Ш А ) — 
Помар (Испания) и Билек (Венгрия) —  Барца (Венгрия) закончились 
вничью. Остальные партии отложены. Советский гроссмейстер Петросяг 
был в третьем туре свободен от игры.

После трех туров таблицу состязания возглавляет чехословацкий 
гроссмейстер Мирослав Филип, набравший 3 очка.

ПЕРВЫЙ ЭТАП ПОЗАДИ
Закончился первый 

этап финальных сорев
нований чемпионата 
СССР по волейболу.

В  Харькове пять по
бед одержали волейбо
листки одесского « Б у 
ревестника». На вто
ром месте ленинград

ский «Буревестник»—  
4 очка, на третьем —  
киевский «Буревест
ник» —  3 очка. Во 
лейболистки тбилисско
го «Буревестника» 
проиграли все пять 
матчей.

Среди мужских ко

манд первыми в груп
пе были спортсмены 
харьковского «Буреве
стника» —  4 очка. 
Второе —  третье места 
поделили команды тби
лисского и одесского 
«Буревестника» —  по 
3 очка.

Б Е З  П ЕРЕМ ЕН
Е Р Е В А Н , 31. (Спец. корр. «Зари 

Востока»). Сегодня состоялся четыр
надцатый тур женского шахматного 
чемпионата страны. Борисенко выиг
рала у Раннику, Кушнир — у Коз
ловской, Затуловская — у Войцик, 
Якир — у Кацковой, Ляпунова — у 
Семеновой. Встречи Роотаре —  То- 
гонидзе, Бишард —  Вольперт и Ша- 
дура —  Зворыкина з а к о н ч и л и с ь  
вничью. Остальные партии отложены.

После четырнадцати туров в груп
пе лидеров не произошло перемен. 
Впереди по-прежнему В. Борисенко и 
А. Кушнир, набравшие по 10 очков. 
Т. Затуловская имеет 9,5 очка, С. Роо
таре —  9, М. Тогонидзе —  8,5 очка и 
одну отложенную партию, Л. Воль
перт —  8.5, Н. Войцик и Г. Ляпуно
ва — по 7,5 очка.

удается использовать резервы про
изводства из-за того, что на заводе 
затягивается строительство.

Со времени опубликования этих 
материалов прошел немалый 
срок. Редакция ждала, что руковод
ство Управления промышленности 
стройматериалов Совнархоза Гру
зии ответит по существу поднятых 
вопросов.

Этого не случилось. •
Говорят, что молчание можно 

расценивать как согласие. Ничего 
подобного. Оказалось, что тов. 
Г. Цинцабадзе, начальник Управле
ния промышленности стройматериа
лов Совнархоза Грузии, думает 
иначе. Ответа в редакцию на кри
тические корреспонденции он не 
прислал. Но совсем не потому, что 
согласен с критикой. Это выясни
лось на республиканском совеща
нии работников промышленности 
строительных материалов и строй
индустрии. В  своем выступлении на 
совешанйи тов. Цинцабадзе назвал 
критику, обращенную в материалах 
«Зари Востока» в адрес Управле
ния промышленности стройматериа
лов, недоброжелательной и неспра
ведливой. А что же последовало 
за этим? Тов. Цинцабадзе по суще
ству не опроверг ни одного поло
жения корреспонденций. Да и что 
он мог опровергнуть — факты вещь 
упрямая.

Участники республиканского со
вещания ждали от тов. Цинцабадзе, 
что он конкретно ответит на многие 
волнующие их вопросы, на спра

ведливую критику в адрес возглав
ляемого нм управления, которая 
содержалась в докладе секретаря 
Ц К  К П  Грузии тов. Гегешидзе. Уча
стникам совещания хотелось услы
шать от тов. Цинцабадзе, какие но
вые, нужные им материалы полу
чат строители в ближайшее время, 
как собирается руководство Управ
ления промышленности строймате
риалов налаживать дело, чтобы по
высить качество кирпича, черепи
цы и других материалов. Участ
ники совещания ждали от тов. Цин
цабадзе, что он расскажет нм о 
перспективах развития производ
ства инертных материалов в рес
публике.

Всех этих вопросов тов. Цинца
бадзе даже не затронул. Пыл его 
выступления был направлен на то... 
чтобы не согласиться с критикой.

Редактор
И. ЧХИКВИШ ВИЛИ .
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С егодня— заключительные встречи

Рис. в. Аброяна.

В че р а  в тб и ли сско м  Д во р ц е  спорта про
д о л ж ал и сь  п р ед вар и тел ьн ы е  со стяза н и я  
чем пи он ата  с тр а н ы  по б а скетб о л у . Ж е н 
с к а я  ком анда лен и нгр ад ско го  С К А  в ы и г 
рала у б аск етб о л и с то к  аш х аб ад ско го  «Зах-  

м ета»  (65 : 46) и. з а н я в  первое место, обес

п ечила себе  вы х о д  в  ф и н ал . Н е см о тр я  на 

п о р аж ени е , которое  потерпели  вчера сп ор тс

м енки  тб и ли сско го  «Б ур е ве с тн и к а »  от к и 
ш и н евского  «И н ж д о р с тр о я»  (64 : 65), они  
т а к ж е  п ол учи л и  право  на у ч а с т и е  в  фи 
н ал ьн ы х  сор евновани ях . Тр ети й  ф ин али ст  
в ы я в и т с я  сегодня.

М у ж с к а я  ком ан д а  тб и л и сско го  « Б у р е 

ве стн и ка»  проиграла вчер а  баскетб ол и стам  

лен и нгр ад ско го  С К А  —  68 : 87.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  Т( 

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  ДО 

И Б А Л Е Т А  нм. 3 . П А Л И А Ш В И Л И

.... 
Ь  ма
и  7-г

С п е кта к л и , п освящ ен ны е  3-му съе зд у  
ком позиторов Г р узи и :

1 ф евр ал я , днем
B . Гокиели

К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А
1 ф е в р а л я , вечером

7-й сп е к т а к л ь  9-го абонем ента
C . Ц и ни ад зе  Д Е М О Н
2 ф еврали

7-й сп е кта к л ь  3-го абонемента  
О . Т аи таки ш в и л и  М И Н Д И Я

( I  Н а ча л о  вечерних сп ектаклей  в  7 ч а с . 11
И  . . . . . .  г. _ II 1Л иии ' '

С Е Г О Д Н Я
Т е атр  оперы  и б ал ета  имени 3. П а л и а 

ш ви л и  — «К р а с н а я  ш ап о чка»  (в  11 час. 
30 м и н . д н я ),  «Д ем он »  ( в  7 ча с . 30 мин. 
веч ., 7-й сп ек . 9 го а б .) ;  театр  имени  

до Ш . Р у с та в е л и  — «Д ети  м ор я» (в  7 час . 30 
мин. веч  ) ;  театр  имени К . М а р д ж а н и ш в и 
л и — « Ф у т б о л и ст ы »  (в  7 ч а с . 30 мин ве ч .) ;  
театр  имени  А . Грибоедова — «С евер н ая  
м ад он н а» (в  7 час. 30 мин. в е ч : 6-й спек( 

го а б .) ;  театр  ар м ян ско й  д р ам ы  имени  
) )  С . Ш а у м я н а  —  «О телло» (в  7 ча с . 30 мин. 
ДО1 веч ., с  у ч . В . П а п а з я н а ) ;  грузинский  
ДО Т Ю З  —  «К р асн ы е  д ь я во л я та »  (в  6 час* 
ДО веч ., аб . М  19); р усски й  Т Ю З  — « Д и м к а !  
до н еви д и м ка»  (в  10 ча с . у т р а ) ,  грузинский  

ДО к у к о л ь н ы й  театр  —  «Б о л ьш о й  И в а н »  (в  

ДО I I  ча с . у т р а ) .  «Ц вето к  ж и зн и »  (в  2 часа  

) )  д н я ) :  р у сск и й  кукол ьн ы й  те а тр  —  «Бело-  

ДО? с н е ж к а »  (в  10 час . утра и в  I ч а с  д н я ); 

ДОДО Госц и р к  —  гастроли  артистов У зб екско го  

"  ц ир ка . А ттр акц ион  «Д р есси р о ван н ы е

ДО 30 м ии ., дневного —

((
■ I I  ча с . 30 мин. I I  л ь в ы » .  В е с ь  вечер на м а н е ж е  А кр ам

Ю су п о в  (в  8 ча с . веч ).

С Е Г О Д Н Я

В  кин отеатр ах : имени Р у с та ве л и , «Ами- 
р ан и » . « И с а и и » ,  « К я зб е ги »  (первы й  зал), 
в клубе  имени П л ехан о ва  —  « Б е л а я  пр**‘ 
к а » ;  « О к т я б р ь » .  « С п а р т а к » ,  «Сакартве- 
ло» (З е л е н ы й  з а л ) .  « Г а з а п х у л и » , в Д °м® 
оф ицеров —  «Л ю д и  на л ь д у » ;  «Тбилиси» 
имени 26 ком иссаров (второй  з а л ) ,  «Сакар 
твело» (К р а сн ы й  з а л ) .  « К о л х и д а » . * К аз 
б еги» (второй  з а л )  — « Д е в я ты й  *<РУГ 
«К о м со м о л е ц » , в к л у б е  имени И . Чавча 
вадзе  — «С а м ы й  м ал ен ьки й  бродяга» 
имени 26 ком иссар ов (пер вы й  з а л ) ,  в пар
ке имени Ки р ова , в  сад у  Ком м унаров 
« П р и з ы в»  ( I  и 2 се р и и ); в  Д о м е  культ 
ры имени Гор ького  —  «О д и н  гектар  неба* 
«Д и л у б е »  —  « А и д а » ;  в сад у  Театрального 
общ ества  —  «Д ор ога  и сп ы та н и й » ; «Ко-1 
-холмик», «Т а н я м гза вр и »  —  «М ост бУлеГ 
вз о р ва н » ; в  Д о м е  к у л ь т у р ы  местной П Р °"  
м ы ш ленн ости  —  « О б л а в а » ;  в Клубе мили
ции —  «К р еп о сть  на кол есах» .

ш
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

'  Н А  2 Ф Е В Р А Л Я

‘ 18.00 — д л я  ш кол ьн и ков  художествен 
ный ф ильм  «Л ю б ой  ценой» , 19.20 — пер® 
дача «Э р а  технического  прогресса» 
19.35 — кор о тком етр аж н ы й  ф ильм . 20.20" 
концерт ф ортепьянной  м узы к и . 20.50 - 
вости , 21.05 —  х уд о ж е стве н н ы й  ф ильм  
кон м о р я» .
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